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Л Е К Т О Р-Б О Е Ц !
Рабочие и инженерно-технические 

работники Томского электролампово
го завода очень тепло отзываются о 
лекциях и беседах доцента универ
ситета Александра Петровича Бычко
ва. Он часто бывает в стекольном це
хе. и коллектив считает его своим 
человеком. Хороший оратор, глубо
кий знаток своей темы, он умеет за
интересовать слушателей. Особенно 
полюбились рабочим беседы А. П. 
Бычкова на экономические темы. 
После его лекции или беседы обыч
но возникает масса вопросов. На 
многие из них лектор дает ответ сра
зу. Но бывают такие вопросы, о ко 
торых стоит поговорить обстоятель
но, выбрав для этого время спе
циально.

—  А вы поразмыслите хорошень
ко сами, присмотритесь, как обстоят 
дела в вашем цехе, на заводе, ка
кие резервы у вас еще не исполь
зуются. Недели через две я к вам 
приду, тогда и побеседуем, — гово
рит А. П. Бычков.

В назначенное время он приходит 
к  своим слушателям, которые гото
вились к этой встрече. И тогда про
исходит поистине задушевная беседа.

Лекторов-эчтузйастов много и в 
Томске, и в районах нашей области. 
Регулярно выступают с политически
ми докладами перед трудящимися 
многие партийные, советские работ
ники, хозяйственные руководители. 
Большую популярность завоевали 
лекторы заведующий партийным ка
бинетом Чаинского райкома КПСС 
И. Н. Тельнов, редактор асиновской 
районной газеты А. А. Смагин, ди
ректор М алиновской восьмилетней 
школы А. А. Шиянов и многие дру
гие.

Энергично, целеустремленно рабо
тает первичная организация общест
ва «Знание» колхоза «Сибирь» Бак- 
чарского района, которой руководит 
А. П, Ивахина. Лекторами и пропа
гандистами стали здесь учителя, спе
циалисты колхоза, хозяйственные р у 
ководители, работники культурно- 
просветительных учреждений. Они 

проводят вечера вопросов и ответов, 
диспуты, тематические вечера.

Запомнился колхозникам вечер 
экономического анализа: «Рентабель
но ли наше хозяйство?» На этом ве
чере выступили агроном К. Н. Кроха- 
лев, инженер-механик А. А. Бобков, 
зоотехник Р. М. Смирнова, эконо
мист-плановик М. И. Сатеев. О мно
гом  узнали, о многом  поразмыслили 
колхозники. Обстоятельный разговор 
способствовал значительному улуч
шению экономической работы в кол 
хозе, усилению борьбы за экономию  
и бережливость.

За последнее время размах лек
ционной пропаганды в нашей обла
сти значительно увеличился, стали бо
лее разнообразны ее формы и ме
тоды. Повысился идейный уровень 
лекций.

Л екторские коллективы разъясня
ют важнейшие документы партии и 
правительства, ш ироко  пропаганди
рую т решения мартовского, сен
тябрьского и декабрьского Пленумов 
ЦК КПСС, седьмой сессии Верховно
го Совета СССР, рассказывают о на
роднохозяйственном плане на 1966-й 
год, о конкретных задачах коллек
тивов.

Культурный и политический уро
вень слушателей сейчас намного вы; 
рос. И, естественно, любая лекция 
должна отличаться высоким идейным 
уровнем, быть яркой по форме, со
держать живые мысли, глубокие об
общения.

К сожалению, не всегда трибуна 
лектора предоставляется хорошо

подготовленным пропагандистам, 
способным в популярной форме и 
в то же время глубоко разъяснять 
важнейшие вопросы марксистско- 
ленинской теории, достижения науки, 
текущ ие события. Немало еще чита
ется лекций, в которых отсутствует 
партийная страстность.

На состоявшемся недавно област
ном семинаре председателей общ е
ственно-политических секций район
ных и городских организаций и руко 
водителей первичных организаций 
общества «Знание» приводился такой 
пример. В народном университете 
г. Асина лекцию  о м еждународном  
положении читал тов. Самышкин из 
Томска. По содержанию  лекция была 
неплохой, но форма изложения не 
могла удовлетворить слушателей, так 
как йаписана она тяжелыми фраза
ми и" прочитана невыразительно.

Контроль за идейным содержанием 
лекционной пропаганды призваны 
осуществлять партийные органы, 
первичные партийные организации. 
Но кое-где этой стороне дела мало 
уделяется внимания. Так, в Верхне- 
кегском  районе никто из руководи
телей районной организации общест
ва «Знание», в том числе и предсе
датель общественно-политической 
секции тов. Клюев, ничего не может 
сказать о качестве лекций на общест
венно-политические темы. Вывод тут 
напрашивается сам собой: тексты
лекций предварительно не. обсужда
ются, не рецензируются, мнение слу
шателей не изучается.

О недостаточном внимании неко
торых партийных комитетов к содер
жанию  лекционной пропаганды сви
детельствует однообразие тематики 
лекций. Например, в Коппашевском 
и Кривош еинском районах преобла
дают лекции на медицинские, в Том
ском  —  на педагогические темы. В 
коллективе Колпаш евского ры бокон
сервного комбината за полтора года 
была прочитана «сего одна лекция 
на общ ественно-политическую тему.

В условиях строительства ко м м у
нистического общества огром ное 

значение в лекционной пропаганде 
приобретают теория и политика пар
тии, ленинское учение о роли масс, 
Коммунистической партии, о путях 
всестороннего развертывания и со
вершенствования социалистической 
демократии.

О собое значение приобретает про
паганда экономических знаний, ре
шений партии по важнейшим эконо
мическим реф ормам в области про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства. Лекции на эти темы 
призваны учить трудящихся умелому 
хозяйствованию.

Все средства идеологической рабо
ты следует использовать для моби
лизации трудящ ихся на досрочное 
выполнение заданий пятилетнего пла
на, на достойную встречу XXIII съез
да КПСС.

Л ектор  —  активный боец партии, 
надежный проводник ее идей в мас
сы. Чтобы быть всегда на боевом 
посту, быть страстным глашатаем 
идей коммунизма и непримиримо, с 
революционных, классовых позиций 
разитп апологетов империализма, 
лектор должен глубже изучать явле
ния жизни, обобщать новые процес
сы, происходящ ие в нашей действи
тельности, постоянно совершенство
вать и оттачивать свое мастерство.

Д о л г партийных органов— создать 
пропагандистам, лекторам, агитато
рам все условия для действительно 
творческой работы, для глубокого 
изучения трудов классиков марк
сизма-ленинизма и документов пар
тии, для их роста.

ПО РОДНОЙ 
СТРАНЕ

ЕЩЕ ОДНА ГАЗОВАЯ 
М А Г И С Т Р А Л Ь

ТЮМЕНЬ, 18 января. (Корр. 
ТАСС). Сегодня строители газо
провода. Игрим— Серов, протя
нувшегося на пятьсот километ
ров, закончили сварку последне
го стыка труб.

Строящийся трубопровод — 
это своеобразный газовый мост 
между Сибирью и Уралом. Свое 
начало он берет в Березовском 
газоносном районе. Укладка 
труб на трассе началась в 1964 
году и велась одновременно с 
двух концов.. Монтаж трубопро
вода закончен на пять месяцев 
раньше графика.

Через несколько дней новый 
трубопровод даст голубое топли
во сначала предприятиям Серо
ва, а затем заводам Нижнего 
Тагила, Свердловска и Пермской 
области.

И Р Т Ы Ш  П Р И Ш Е Л  
В К А Л К А  М А Н

КАЛКАМАН (Павлодарская 
область), 18 января. (ТАСС). У 
строителей канала Иртыш — Ка
раганда сегодня радостный день 
— вода сибирской реки пришла 
в Калкаман. Началась промыв
ка 62-киломегрового участка ка
нала, ширина и глубина которо
го позволяют плавать речным су
дам. Насосы днем и ночью выка
чивают из него иртышскую воду, 
смешавшуюся с грунтовой, засо
ленной. После полного опресне
ния вода будет подана городу 
угольщиков — Экибастузу. Для 
этой- цели подготовлен шестики
лометровый трубопровод.

дипломы экономистов-
ХОЗЯЕ ВАМ Л Е СА

СВЕРДЛОВСК, 18 января. 
(ТАСС). В Уральском лесотех
ническом институте открывает
ся новый инженерно-экономиче
ский факультет. Его задача — 
готовить экономистов для лес
ной и деревообрабатывающей 
промышленности Дальнего Во
стока, Сибири, Урала и Севера.

СУБТРОПИЧЕСКИЕ САДЫ 
Н А . . .  Д Е Л И Н Е

ГЕРМЕЗ, 18 января. (ТАСС).
В целинных совхозах шерабад- 
ской степи «Янгиабад», «Комсо- 
молабад» и «Советабад», что на 
юге Узбекистана, началась за
кладка субтропических садов. В 
каждом хозяйстве под них отве
дено по сто гектаров. На быв
ших пустошах рабочие совхозов 
высаживают хурму, гранат, мин
даль, а также лучшие сорта ви
нограда, подготовленные Южно- 
Узбекистанской опытной станци
ей..

НОВУЮ СКВАЖИНУ- 
К СЪЕЗДУ ПАРТИИ

ОЖИВАЕТ КОНВЕЙЕР...
Состоялось опробование но

вого конвейера, созданного на 
Томском электромеханическом 
заводе. Он предназначен для 
сборки шахтных вентиляторов 
местного проветривания (такие 
вентиляторы применяют для 
проветривания тупиковых выра
боток). Раньше эти вентилято
ры собирались вручную, на кон
вейере применена механическая 
сборка. Это заметно облегчает 
труд, высвобождает рабочую си
лу.

Новый конвейер создан ра
ботниками СКВ механизации за
вода под руководством Н. П. 
Горецкого. Большое участие в 
создании этого механизма при
няли технолог Л. И. Врублевич, 
а также работники отдела глав
ного энергетика.

И. в ы с о ц к и и .

Призыв первой буровой брига
ды Васюганской нефтеразведоч
ной экспедиции, руководимой 
М, М. Нурлыгаяновым, бороться 
в первом году новой пятилетки за 
высокие скорости, бережливость, 
экономию, нашел горячую под
держку в нашем коллективе.

Мы охотно принимаем вызов 
на социалистическое соревнова
ние первой бригады. В истекшем 
году наша бригада пробурила две 
скважины. Обязательство по про
ходке выполнено на 104 процен
та. За год пройдено 4.865 метров 
при плане 4.680. Испытана од
на скважина. Половина всего 
метража пробурена прогрессив
ным турбинным методом. Jee.TH- 
чилась проходка на долото: по
норме каждым долотом должны 
были бурить в среднем 32,4 мет
ра, пробурено же 38,2 метра. Это 
дало возможность сократить вре
мя на самых трудоемких работах 
—  спуско-подъемных операциях.

Коллектив бригады постоянно 
ведет борьбу за экономию и бе
режливость. В государственную 
копилку в прошлом году было 
внесено свыше 2 тысяч рублей. 
При бурении двух скважин сэко
номлено 390 метров труб, 23 до
лота и 6,5 тонны химических реа
гентов. Особенно высоких техни-

В соревновании ше- 
гарских доярок за до
стойную встречу XXIII 
съезда партии Ефро
синья Семеновна Лап
тева занимает одно нз 
первых мест. В прош
лом году Ефросинья Се
меновна надоила 3.136 
килограммов молока от 
коровы. В колхозе. 
«Рассвет», где она ра
ботает, ее опередила 
только Е. И. Ардашева.

На снимке: Е. С.
Лаптева.

Фото Ф,, Хитриневича.

ко-экономических показателей 
бригада добилась при бурении 
скважины X1? 18. 2.482 метра 
пробурено за 1.752 часа. Это на 
169 часов меньше нормативного 
времени. Скорость на станок в 
месяц достигла 1.021 метра при 
плане 734 метра. Производитель
ное время составило по этой сква
жине 94,1 процента.

Работа нашей бригады несколько 
отличается от работы бригады 
Нурлыгаянова. Помимо бурения, 
мы сами испытываем скважину, 
проводим демонтаж вышки, обору
дования, участвуем в его перевоз
ке на другое место. Все это, ко
нечно, требует много времени. 
Сравнительно небольшой объем 
буровых работ нефтеразведки не 
позволяет нам бороться на рав
ных с инициаторами соревнова
ния за увеличение метража про
ходки, но у нас есть другие ре
зервы, использование которых 
позволит значительно повысить 
технико-экономические показате
ли.

1966-й год будет для нас го
дом дальнейшего совершенствова
ния технологии бурения, роста 
производительности труда. Про
бурим 5 тысяч метров —  на 150 
метров больше планового задания. 
Ко дню открытия XXIII съезда 
КПСС закончим бурение скважи
ны Л! 22 со скоростью 1.100 
метров на станко-месяц. Буро
вую испытаем и перебазируем на 
новую Южно-Мыльдживекую 
площадь. За счет увеличения ско

ростей сократим сроки проходки 
скважин. Мы думаем сэкономить 
на 22-й скважине четыре дня, на
9-й скважине —  3 дня. Получим 
большую экономию бурильных 
труб, долот, химических реаген
тов, сбережем тысячи рублей. По 
примеру ленинградцев и москви
чей развернем борьбу за стро
жайшую экономию металла, це-. 
мента, горюче-смазочных матери
алов. К концу года только горю
че-смазочных материалов сэконо
мим 28 тонн.

Нам многое предстоит сделать 
по внедрению новой техники: ос
воим трехсекционный турбобур, 
наддолотный амортизатор.

Внедрение новой техники, улуч
шение организации труда и техно
логии бурения позволят повысить 
производительность на 5 процен
тов, снизить себестоимость одно
го метра проходки на 1,5 процен
та.

Бригада борется за звание ком
мунистической. В течение года 
каждый рабочий нашей бригады 
овладеет второй профессией. Бу
дем повышать свою техническую 
грамотность. Коллектив у нас 
дружный. Принятые социалисти
ческие обязательства выполним.

В. ИСАЕВ, буровой мастер;
Д. РОМАНОВ, бурильщик;
И. КУДАЛ0В, бурильщик;
В, РЕПИН, помощник буриль
щика; И. СОЛОВЬЕВ, стар
ший дизелист бригады. 
Усть-Сильгинская нефтеразвед

ка.

ТАК РЕШИЛИ ЖИВОТНОВОДЫ
Несмотря яа трудности нынешней зимовки, животноводы 

нолхоза «Рассвет» Первомайского района решили в первом го
ду пятилетки получить по 2.300 килограммов молока на коро
ву. А доярка М. Воеводина от имени коллектива Калмацкон 
бригады заявила, что они будут бороться за 2.500 килограм
мов молока от коровы. Доярки Уйдановской фермы обязались 
надоить по 2.400 килограммов. А вот слово телятниц тт. Сер
геевой и Тартыновой — добиться по 700 граммов среднесуточ
ного привеса от каждого теленка, находящегося на откорме.

Коллектив Куяновской свинофермы включился в борьбу за 
звание коллектива коммунистического труда. Их обязательство: 
получить от каждой свиноматки не менее 20 поросят, вырастить 
1.800 животных.

Свинарка А. Шлапуновэ откормит в этом году 1.000 свиней 
и сдаст государству каждую весом не ниже 90 килограммов.

И. КУРАПОВ.

П о с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и и

ОТП ИСАТЬСЯ-ТО ЛЕГКО...
В начале декабря наша газе

та опубликовала селькоровский 
рейд, который назывался «Ра
цион... из обещаний». В нем 
резко критиковались руководи
тели сельхозартели «Первое 
мая» Тегульдетского района за 
безответственность в организа
ции зимовки скота. Селькоры 
сообщали также, что и в дру
гих тегульдетских хозяйствах 
ослабили внимание к животно
водству. Надои молока начали 
снижаться.

Редакция рассчитывала, что 
руководители Зырянского меж
районного управления сельского 
хозяйства наведут порядок на 
фермах. Ответ пришел через 20 
дней.

«Состояние зимовки скота и 
материалы рейда проверки, — 
писал заместитель начальника 
управления сельского хозяйства 
Е. Иванов, — обсуждены... 
Пересмотрен рацион кормления 
крупного рогатого скота... Соч
ные и грубые корма подвозят к 
фермам регулярно».

Это на бумаге. А вот как 
проходит сейчас зимовка скота 
в колхозе «Первое мая» и в 
других хозяйствах на деле?

На одну условную голову 
скота здесь приходится всего по

3,8 кормовой единицы в сутки 
— почти столько же, что
бы только-только поддержать 
жизнь животного. И вот в этих- 
то трудных условиях руководи
тели хозяйств не изыскивают ре
зервы для пополнения рациона 
животных.

Все хорошо знают о пользе 
витаминной подкормки. Хвои в 
’Гегульдетском районе более чем 
достаточно. Можно приготовить 
хвойную муку самим, можно по
просить помощи в леспромхозах 
Но помешали косность и нера 
сторопность.

С большими трудностями бы 
ла налажена работа кормодро 
билки в колхозе «Первое мая»
В течение нескольких дней скот 
получал муку. Сейчас изготов
ление хвои прекратилось: ока 
зываетсч, правление колхоза 
решило смонтировать новую 
установку, а пока остановили 
старую. Эксперименты — дело 
хорошее, но об этом надо было 
думать раньше, не в разгар зи
мы, когда каждый день дорог. 
Ведь использование хвои воз
можно лишь до начала марта.

Только а колхозе «Прожек
тор Севера» сумели, правда, с 

большим . запозданием, все же

наладить изготовление хвойной 
муки.

Во многих коровниках — мину
совая температура., Надо серьез
но позаботиться и о подогреве 
воды для коров, для молодняка. 
Этим резервом нельзя пренебре
гать, заботясь о повышении на
доев и привесов скота. Но на 
Ново-Шумиловской ферме от
кормочный молодняк размещен 
в холодном помещении, и теля
та пьют воду из колод, в кото
рых вода постоянно замерзает. 
На Куяновской ферме коров 
поят на улице. На Тегульдет- 
ской ферме мешанку свиньям 
часто готовят с холодной водой 

Не лучше обстоят дела на 
Ивановской и Кицинской фер
мах колхоза «Россия».

В Тегудьдете создано свое 
районное управление сельского 
хозяйства. Будем надеяться, что 
оно более добросовестно, чем 
Зырянское межрайонное управ
ление, займется организацией 
зимовки скота.

Коллективный коррес
пондент газеты «Красное 
знамя»— редакция район

ной газеты «Коммунист Се
вера».
с. Тегупьдет.

Н А Г Р А Д Ы

МНОГОДЕТНЫМ
М А Т Е Р Я М
Указом  Президиума Верховного 

Совета РСФСР награждена большая 
группа многодетных матерей, про
живающ их в Томской области.

Пять женщ ин получат ордена 
«Материнская слава» I степени, пять—  

этот ж е  орден II степени, девятнад
цать —  III степени. Все они родили 
и воспитали по семь—девять детей.

Среди награжденных Р. Д. Кисли- 
цина из села Новониколаевки Аси- 
новского райе» а, М. М. Усанова из 
деревни Санниково Бакчарского рай
она, Е. М. Гостюнина из колхоза 
имени Ленина Кожевниковского  
района, Н. Ф . Коупь из поселка 
М акзы рь Верхнекетского района и 
другие.

83 матери, родившие и воспитав
шие пять— шесть детей, награждены 
«Медалями материнства» I и II сте
пеней.

М А Л  З О Л О Т Н И К , Д А  Д О Р О Г

Так говорят на Таллинском маши
ностроительном заводе о новом аппа
рате, спроектированном конструктора
ми предприятия. Это конденсатор воз
душного охлаждения. Он предназна
чен для превращения паров бензина, 
керосина, красителей, масел и других  
продуктов нефтепереработки в жид
кости.

Аппарат компактен, прост в управ
лении, дешев. В нем втрое меньше де
талей, чем в аппарате прежней конст
рукции, он в полтора раза легче его.

Я Г  v n n n u i  Ъ я г  гя5б —

Недостроенные корпуса сдвинули 
набекрень высокие снеговые шапки. 
В широкие приемы врывается колю
чая метель, порошит металлические 
бока наспех поставленных и забро
шенных станков. Изредка по узкой 
тропинке, вмятой в глубокий снег, 
неуклюже пробираются одинокие че
ловеческие фигурки. Отскрипел под 
ногами снег —  и снова ни души кру
гом.

Под открытым небом— штабеля 
ящиков. В них покоится оборудова
ние. Сквозь щели иных ящиков про
глядывается налет ржавчины.

...В 1958 году на Черемошники 
пришли строители треста № 97. Они 
начали сооружать комплекс лесопиле
ния домостроительного предприятия 
комбината «Томлес». Вскоре их сме
нило УНР-739. В 1961 году гене
ральным подрядчиком стало 25-е 

строительное управление треста 
«Томлесжслдорстрой». . Подрядчики 
менялись, как перчатки, а за восемь 
лет был сдан только комплекс лесо
пиления.

Строительство цехов школьной ме
бели, столярно-строительных изде
лий, фиброцементных плит безнадеж
но застопорилось.

С 1965 года на стройке новый 
подрядчик 1—  спецуправление тре
ста «Томдесжелдорстрой». К сожа
лению, ничего нового подобная пере
мена не внесла.

...Недостроенный цех фиброцемент
ных плит скорее напоминает развали
ны, нежели новостройку.

—  Что же вы думаете теперь де
лать с цехом? —  такой вопрос мы 
задали работникам Томского ЛПДК, 
комбината «Тсмлес», треста «Томлес- 
желдорстрой».

Всюду получали сте
реотипный ответ:

—  Фиброцементные 
плиты выпускаются сей
час на Асиновском лесо
перевалочном а дерево
обрабатывающем комби
нате. Этого вполне доста
точно.

—  Ну, а что же все-таки будет с 
недостроенным цехом?

—  Да вот ломаем голову, выпуск 
каких изделий наладить в нем,— рав
нодушно отвечает начальник отдела 
капитального строительства комби
ната «Томлес» Т. Дашук.

В 1962 году комбинат «Томлес» 
получил задание организовать на 
строящемся предприятии выпуск 
столярно-строительных изделий. 
Была названа мощность цеха: 
500 тысяч квадратных метров

оконных и дверных блоков и 10 ты
сяч кубометров строганого погонажа. 
Срок ввода —  1965 год.

Стройки Томска постоянно испы
тывают недостаток в столярных из
делиях. А потребность все возрастает. 
В этом году строительным объектам 
потребуется примерно 180 тысяч 
квадратных метров столярных изде
лий. Новый цех мог бы с лихвой 
восполнить недостаток таких изде
лий.

Идя на объект, мы рассчитывали

ния Е. Соколовым, напомнили ему о 
задании особой важности.

—  Как же, было такое. Но в цехе 
сейчас ничего не делается, —  по
следовал ответ. —  В прошлом году 
мы освоили там 18 тысяч рублей. 
Все, что нам было отпущено. До мар
та работаем по старому титулу. Поз
же, возможно, цех включат в титул. 
Лучше всего обратитесь по этому во
просу к заместителю начальника 
комбината «Томлес» по лесопилению 
и деревообработке В. Сыркину. А мы

писался», н такого внимания к объ
екту...

Встретились мы а с начальником 
окса комбината «Томлес» Т. Дату- 
ком.

—  Было такое постановление —  
организовать выпуск столярно-строи
тельных изделий. Сейчас посмотрю, 
в каком году. Так..., в 1961. Нет, 
нет... в 1962 году. Мы собирались 
на зиму пустить в цех тепло. Но 
спецуправление подвело. Сейчас 
стройка включена в титул. Трест

увидеть здесь особое трудовое напря
жение. Как-никак, продукция цеха 
пользуется большим спросом. И глу
боко ошиблись. На объекте не было 
ни одного человека. Только ветер пол
новластным хозяином гулял в поме
щении. Цех завален металлическими 
заготовками для системы вентиля
ции. Завезли их на объект еще в 
прошлом гаду работники участка 
«Сибпромвентиляция» и «забыли» 
про них.

Мы встретились с начальником 
строительного участка спецуправле

даже с чертежами не знакомы.
Мы последовали этому совету. Вот 

что сказал нам В. Сыркин:
—  На пуск цеха столярно-строи

тельных изделий у нас нет средств.
И тут же добавляет:
—  Предварительно договорились 

с трестом «Томскстрой» о выделении 
ему 100 тысяч рублей для оконча
ния строительства объекта.

—  Скажите, вашему тресту «Том- 
лесжелдорстрой» нужен был бы та
кой цех?

«=- Конечно! Но трест совсем «рас

«Томскетрой» возьмется за нее.
—  За счет чего собираетесь фи

нансировать?
—  Отзовем средства с тех строек, 

где не выполняется план.
—  Разве раньше нельзя было это

го сделать?
—  ?! ,
Можно было. Предоставим слово 

старшему инженеру отдела капиталь
ного строительства Томского ЛИДЕ 
Г. Лабенцову:

— • Трест «Томдесжелдорстрой» из 
года в год не выполняет объема

строительно-монтажных работ на со
оружении наших объектов. В 1963 
году -из 6ТО тысяч рублей освоена 
231 тысяча. На следующий год из 
полмиллиона рублей не освоено и по
ловины. Завален план и в прошлом 
году.

Если по-настоящему организовать 
труд, сполна использовать эти отпу
щенные средства, столярно-строитель
ные изделия давно пошли бы пото
ком на стройки.

Но, видимо, строить базу —  дело 
канительное для руково
дителей комбината «Том- 
лес» и треста «Томлес- 
желдорстрой» (управляю
щий И. Зайцев, главный 
инженер Э. Кошкин). 
Куда проще играть роль 
бедных родственников, 
выпрашивать строитель

ные материалы со стороны.
В оксе комбината.«Томлес», похо

дя защищая себя и выгораживая 
трест, сетуют:

~  В прошлом году «Главзапсиб- 
строй» должен был поставить тресту 
10 тысяч кубометров сборного желе
зобетона. Выдали только одну тыся
чу. Нныче главк должен выдать нам 
15 тысяч кубометров железобетона.

«Главзапсибстрой» должен... Ну,
а. должны ли заботиться о создании 
собственной базы в комбинате, тре
сте? Видимо, это моральный даже

долг —  внести свой вклад в развита 
индустриальной, базы области, отка 
заться, наконец, от попрошайниче 
ства. Томлесжелдорстроевцы по 
прежнему канючат на томедах 
и новосибирских предприятия: 
строительные материалы. ( 
строительстве собственного завод* 
сборного железобетона в ком 
опиате задумались лишь совсем не 
давно. От цеха столярно-строитель 
них изделий в тресте, комбинате ис 
пуганно шарахаются. Когда он всту* 
пит в строй, трудно сказать. Но... ре- 
монтные работы, судя по актам, на- 
мечено поставить здесь на широкун 
ногу. Горе-строители обращаются i 
комбинат с просьбой выделить сред
ства на разборку рулонной кровли, 
«на большой ремонт» оконных бло
ков, застекление, перекладку карни
зов...

Эта документы —  грозное обвине
ние в адрес бракоделов и рекордсме
нов по затяжному строительству. Но, 
оказывается, за это не бьют, а по
ощряют. На основании подобных ак
тов составляются сметы. И тогда 
плати, заказчик.

Ржа успокоенности поразила за
стоявшуюся стройку. Налет мнимо
го благополучия коснулся людей, 
которые в первую очередь должны 
быть заинтересованы в быстрейшем 
пуске цеха столярно-строительных 
изделий,

Г, КОЛВИН,

I А
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ г20 января 1966 года:

П исьм о пропагандиста

Мне, старому пропагандисту, от
радно, что многие мои товарищи по 
партийной организации с большим 
интересом, серьезно изучают марк
систско-ленинскую-теорию. С таким 
коллективом слушателей, какой 
сформировался в нашей начальной 
политшколе, и работать приятно^

Серьезное отношение к партийной 
учебе проявляется во многом. И в 
том, что абсолютное большинство то
варищей не позволяет себе пропу
скать или опаздывать на занятия, и 
в том, как добросовестно они гото
вятся, а, главное, в том, как .стре
мятся творчески использовать полу
ченные знания в практической рабо
те.

Когда я думаю о причинах, выз
вавших столь добрые перемены в от̂  
ношении коммунистов к партийной 
учебе, прихожу к выводу, что новые 
программы школ и семинаров, реко
мендованные ЦК КПСС, наиболее 
полно отражают интересы коммуни
стов.

Однако хорошая программа заня
тий сама по себе еще не обеспечива
ет полного успеха учебы. Тут мне хо
телось бы сказать доброе слово о 
секретаре нашей партийной органи
зации И. А. Непомнящих. Он много 
внимания уделяет учебе коммуни
стов. Хотя тов. Непомнящих не яв
ляется слушателем нашей полит
школы, но каждый раз, когда я за 
подчаеа до занятий прихожу в ауди
торию, здесь всегда встречаю секре
таря парторганизации. Как правило,

ПАРТИЙНАЯ 
> Х Р О Н И К А
П Р О П А Г А Н Д И С Т С К И Е  
ГРУППЫ- H A  БУРОВЫХ

К эр га со кски й  райком  КПСС на
правил во все неф теразведочные 
предприятия пр опаган ди стски е  
гр у п п ы . Представители па ртийного  
ком итета  о ка ж у т  пом ощ ь первич
ным па ртийны м  ор ганизациям  раз
ведок в улучш ении  агитационной  
и пр опагандистской  работы.

В У сть-С ильгинской  неф тераз
ведке при участии  гр уп п ы  в ы п у 
щ ена стенная газета, оформлена 
наглядная аги та ция , избран совет 
об щ еж и ти я , оказана помощ ь в со 
плавлении плана работы клуба. На 
буровь >• прочитаны  ленции о м еж 
дународном полож ении .

Т. КУРИЛОВИЧ.

он присутствует на занятиях., 
советы мне очень помогают.

Большое значение имеет и то, что 
управляющий Халдеевской фермой 
совхоза «Победа» Н. С. Гавриленко 
позаботился о том, чтобы в день 
учебы все коммунисты-животново
ды и механизаторы имели возмож
ность обязательно присутствовать на 
занятиях. Сам управляющий —  мо
лодой коммунист —  показывает 
пример серьезного отношения к пар
тийной учебе.

Все это немаловажно. Когда пар
тийные и хозяйственные руководи
тели вот так активно помогают про
пагандисту, пооявляют постоянное 
внимание ко всему, что обеспечи
вает успех учебы, руководителю по-

глубокое изучение трудов классиков 
марксизма-ленинизма. У начальной 
политшколы есть свои особенности 
—  большинство слушателей впервые 
приобщается к теоретической учебе, 
не имеет навыков самостоятельной 
работы над первоисточниками. Но 
уже на этой первой, начальной сту
пени политического образования про
пагандист должен помочь слушате
лям выработать интерес к чтению 
трудов классиков марксизма-лени
низма, к самостоятельному изучению 
на первых порах пусть несложных 
теоретических вопросов.

Во время своих бесед со слуша
телями о биографии В. И. Ленина я 
большое место уделяю пересказу со-

рую вел В. Ц. Ленин в ссылке, в ус
ловиях жесточайшего террора и ли
шений. Товарищи рассказывают, что 
теперь на ферме, когда трудно, Бала- 
дурин часто говорит другим живот
новодам: «Давайте работать, как ра
ботал Ильич».

Знакомство с работами В. И. Ле
нина на занятиях в начальной noj 
литшколе вызывает у слушателей 
стремление самим анализировать те 
или иные явления, учиться творче
ски, самостоятельно приходить к 
важным выводам.

Помню, изучали мы тему: «Народ 
—  подлинный творец истории». Во 
время собеседования, естественно, 
зашел разговор о программе строи
тельства коммунизма. Слушатели

В К У С  К  Т Е О Р И И

литшколы или теоретического семи
нара значительно легче организовы
вать учебный процесс. Пишу об этом, 
зная, что кое-кто из хозяйственных 
руководителей все еще считает, что 
его дело —  план, а воспитание лю
дей —  дело пропагандистов, партий
ных работников. У нас. в Халдееве 
рецедивов такой «болезни» не наблю
дается.

Теперь о самих занятиях. Извест
но, что главным для всех звеньев 
партийного просвещения ' является

держания наиболее важных его тру
дов. Тем товарищам, которые, на мой 
взгляд, подготовлены к самостоя
тельной работе над книгой, даю ин
дивидуальные задания. Вот такой 
пример. Изучали мы сибирский пе
риод деятельности Ильича. В ссылке 
в Шушенском В. И. Ленин написал 
одну из важнейших своих работ «Раз
витие капитализма в России». У 
многих слушателей это вызвало же
лание прочесть труд. Животновод 
И. Г. Баладурин был поражен той 
титанической научной работой, кото-

Н. Г. Смородов, П. Т. Синяков, ис
пользуя ленинское указание о том, 
что теория только тогда станет ма
териальной силой, если  ̂ овладеет 
массами, говорили о необходимости 
глубоко изучать Программу КПСС, 
принять ее на вооружение для ре
шения больших и малых практиче
ских дел.

Разумеется, приобщать слушате
лей начальной политшколы к си
стематическому чтению трудов клас
сиков марксизма-ленинизма следует 
постепенно, с учетом индивидуальной

подготовки. Вкус к чтению полити
ческой литературы, на мой взгляд, 
можно прививать практическими за
даниями слушателям. ч

Во многих начальных политшко
лах в начале каждого занятия устра
иваются краткие политинформации. 
Мы тоже проводим политинформа
ции по. наиболее интересным вопро̂  
сам внутренней и международной 
жизни. Выступают сами слушатели. 
Политинформации носят не обзорный, 
а тематический характер, что требу
ет не только накопления фактов, но 
и анализа их. Вот одна из тем полит
информации: «Почему французские 
коммунисты голосовали за кандида
туру Миттерана?»

Еще одна форма практических за
даний слушателям, на мой взгляд, 
приучает их к систематическому чте
нию политической литературы. Речь 
идет о том, что полезно поручать 
слушателям проведение политиче
ских бесед на ферме, в бригадах. 
Под руководством пропагандиста 
слушатель накапливает материал  ̂для 
беседы, систематизирует его. Есте
ственно, для этого надо много чи
тать, над многим подумать.

Учебный год в самом! разгаре. Пер
вые месяцы занятий по новой про
грамме уже дают пищу для опреде
ленных выводов, обобщения опыта 
партийной учебы. Вот почему мне за
хотелось поделиться некоторыми сво
ими соображениями.

В. ГЕЙМ,
пропагандист начальной полит
школы.
с. Халдеево Томского района.

З А  Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь  
В О  В С Е М

hecpi еяа аведчики горячо  под 
д е р ж и в зю т  и ни ц и а ти ву  предпрмя 
тми М осквы  и Л енинграда, объ 
я в и в ш и х  поход за эко н о м и ю  м аге 
р и а гь н ы х  ресурсов.

П артийное бю ро и ад м и ни стра
ция Западной неф теразведки вме
сте  с активо м  разработали меро
пр и я ти я  для сн иж е ни я  себестои- 
и о ч (и  п р оход ки . В них  предусм ат
риваю тся  значительное сокращ ение 
а зи а п , ревозон и улучш ение  ра
боты  назем ного  транспорта .

h a  буровой  № 92 отопление ко 
тельной  переведено с у гля  на 
наф ть, ч ю  значительно ум ен ьш и 
ло тр а н с п /р тн ы е  перевозки  топл и 
ва- Иду ш е :ся  вопрос об ум еньш е
н ии  объ ектов  опробования при  и с
пы та н и и  с кь а ж и н . На складах, пе
ревалочны х базах неф теразведки 
п е н и , м н о ю  оборудования. В я н 
ва р е — феар тле оно будет устан ов 
лено на б уровы х и в м ехан и чески х  
м астерски х . Для о тп уска  м атериа
лов со склада введены лим итно-за 
борны е н н к ж н и . Все это даст воз 
м е т и с о в  -н ач ител ьн о  сн и зи ть  се 
беетримость метра проходни .

М. м у р а в ь е в  
секре та рь  п а ртий н ого  бю ро За
падной нвф геразведни.

В механической мастерской колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского района пятнадцать 
лет трудится Андрей Иванович Малахов — токарь- 
универсал. Ему присвоено почетное звание «Мастер 
колхозного производства».

В дни трудовой вахты в честь XXIII съезда КПСС, 
в горячие дни подготовки к весне Андрей Иванович 
ежедневно выполняет норму на 130 — 150 процентов.

НА СНИМКЕ: А . И. Малахов.
Фото Ф. Хитрнневича.

КИРОВАКАН (Армянская ССР). Не , 
нать сейчас трикотажную фабрику имени На 
мо На ее территории выросли красивые но
вые корпуса. , '

...В светлом просторном помещении бесшу 
но работают сновальные машины, наматъпза 
с маленьких бобин на огромные катушки ис 
кусственное волокно и напрон.

Этажом ниже рокочут 82 вязальные маши
ны с установленными на них огромными ка
тушками. Они вяжут ткань? ко>торая посЯе 
окраски идет в швейный цех. Скоро здесь на 
нут работать еще 68 машин.

‘ в  другом новом корпусе идет т0®°;
nvmiRa 1ия для красильне го цеха. Пройдет не 
KOTODoe время, и рядом, в трехэтажном здании 
из туфа, Р разместится закройный цех. Киро- 
лакансиая трикотажная фабрика имени Камо 
преображается. Фабрика переживает свое вто
рое рождение. - , ,

НА СНИМКЕ: в новом вязальном цехе фао-

рнки' (Фотохроника ТАСС).

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь  Н А «С Е Л Ь С К У Ю  Н О В Ь »!
^ .... ......... - 1 „яга,,   копеек, на г

С января 1966 года вместо журнала «Колхозно-сов  
хозное производство» будет выходить новый журнал 
«Сельская новь» — массовый научно-популярный журнал, 
рассчитанный на всех жителей села. Он поможет разо
браться во многих сложных вопросах сельского хозяйства, 
будет пропагандировать важнейшие достижения сельско
хозяйственной науки, техники и передового производств 
венного опыта, сможет содействовать культурно-техниче
скому росту, коммунистическому воспитанию трудящих
ся, повышению культуры и быта сельского населения.

Журнал будет издаваться ежемесячно на 4Ь страницах 
с цветными обложками и вкладками, с большим количе
ством фотоиллюстраций и рисунков.

Стоимость подписки на 1 месяц — 25 копеек, на год

Еще один новый журнал объемом в четыре печатных 
листа — «Луга и пастбища» — будет выходить раз в два 
месяца. Руководители и специалисты колхозов и совхо
зов ~где имеются естественные кормовые угодья и искус
ственные пастбища, найдут в журнале советы, как повы
сить продуктивность лугов и пастбищ, превратить их в 
важнейший источник кормов. Подписная плата на год 
— 1 рубль 80 копеек.

Подписка принимается в пунктах подписки «Союзпеча
ти». почтамтах, отделениях связи, общественными распро
странителями печати в колхозах и совхозах.

Г. КУЛАКОВА.

КОММУНИСТ
В  Ш К О Л Е

А Г И Т А Т О Р Ы  

ВООРУЖАЮТСЯ ЗНАНИЯМИ
З ы р я н ски й  Рвйком  КПСС созвал 

пропагандистов  на сем инар. Для 
слуш ателей семинара прочитана 
л е кци я  о леждународном положе- 
ни Перэд (-.ими вы ступи л  первы й 
секре та рь  рэйиом а партии  тов. 
Рогаче 1, о т о р ы й  рассказал об 
и то га х  хозяйственного  года и зада
чах ьа 'е и у щ и й  год. Сеиретарь 
ра йком а  ка р ти н  тов. Н ривош еин 
расснэзал о методике проведения 
д эн яти й  в К р .ж н э х , У частни ки  се 
м инара побывали на откры том  
эат яти>. v ф опагэндиста  гов. Разо 
матова

Состоялся сем инар И для а ги та 
торов Оки обменялись опытом .

И ВЕЛЬТМАНДЕР.

Необычно выглядела в этот день 
наша учительская. На стенах —- кра
сочные плакаты со словами, кото
рые находят живой отклик в сердцах 
педагогов. Вот некоторые из них: «К 
каждому реоенку надо отнестись так, 
будто он твой единственный, тооой 
рожденный и воспитанный»,_«Не спе
ши ставить двойку: двойкой не вы
учишь».

На специальном стенде —  мате
риалы, рассказывающие, о том, какую 
общественную работу ведут педагоги. 
Настроение у всех тоже необычное, 
приподнятое. Сегодня в школе 
партийное собрание с повесткой; 
«Советский учитель г -  верный по
мощник партии в деле воспитания 
подрастающего поколения».

В нашей партийной организации 
ucei о девять членов КПСС, но к соб
ранию готовился весь педагогический 
коллектив. Это была генеральная 
проверка учебно-воспитательной ра
боты. Вас интересовало все: и как 
готовятся учителя к урокам, как 
развивают у ребят интерес к знаниям

и организуют их досуг, что читают, 
часто ли смотрят кинофильмы, теат
ральные спектакли —  одним словом, 
все то, из чего состоит нелегкий, 
чноюобразный, полный неутомимых 
поисков труд учителя.

Собрание оставило большой след 
в жизни коллектива. Выступавшие 
на нем педагоги говорили о том, как 
важно учителю всегда помнить, что 
он не урокодатель, а воспитатель. 
И поэтому постоянно обязан быть в 
курсе событий в нашей стране и за 
рубежом, знать о новейших дости
жениях науки и техники, новинках 
литературы и искусства, иначе его 
опередят ученики, он не будет поль
зоваться у них авторитетом, не смо
жет быть их идейным наставником.

Речь шла и о такте учителя, его 
внешнем виде. Ведь в нашем педаго
гическом искусстве нет мелочей.

Выступали горячо, волновались и 
спорили. Никго не остался равно
душным.

Этот разговор был продолжен на 
профсоюзном собрании, посвящен

ном теме: «Коммунистическое отно-' 
шение к труду».

С тех пор прошло немногим более 
года. За это время ярко сказались 
результаты собрания. В школе нет 
случаев нарушения трудовой дис
циплины педагогами. Недостатки, 
на которые мы указывали своим то
варищам, изживаются. Учителя ве
дут большую внеклассную работу, и 
пример в этом показывают коммуни
сты. Л. А. Юргина несколько лет 
подряд руководит кружком старше
классников, изучающих международ
ные события. Ребята получа
ют хорошую идейно - политиче
скую закалку. Расширяется их кру
гозор, растет потребность в чтении, 
посещении лекций. Учительница 
Ф. И. Осипова готовит юных кино
механиков. В этом году она провела 
с учащимися интересный диспут: 
«Человек и космос». Под руковод
ством Л. А. Ароновой идет подготов
ка к вечеру на атеистическую тему: 
«Химия разоблачает религию».

Учителя-коммунисты выступают 
с лекциями и докладами. Работают 
они много и плодотворно, и весь кол
лектив равняется на них. Душой кол
лектива является директор школы 
коммунист М, И. Дегтярева. В такой 
обстановке требовательности друг к 
другу, .дружбы и взаимопомощи про
сто нельзя остаться посторонним на
блюдателем.

Коммунисты, работая в тесном 
контакте с администрацией школы, 
профсоюзной организацией, старают
ся не дублировать друг друга. Мы 
ставили на партийных собраниях та

кие вопросы, которые имеют реша
ющее значение для всего коллектива.

Много лет подряд у нас был низок 
уровень учебно-воспитательной рабо
ты в начальных классах. В прошлом 
учебном году, например, почти поло
вина второгодников в школе приходи
лась на начальные клаесы. В этом 
учебном году мы обратили особое 
внимание на методическую работу с 
учителями начальных классов, орга
низовали помощь им со стороны пре- 
подавателей-предметников, серьезно 
занялись вопросом о преемственно
сти преподавания. Распределили 
между коммунистами и другими чле
нами коллектива классы и квалифи
цированно проверили, как проводит
ся преподавание всех предметов, 
строится внеклассная работа. При
чем, сразу же, в ходе проверки, ока
зывали методическую помощь учите
лям.

В декабре провели партийное соб
рание на тему: «Состояние учебно- 
воспитательной работы в начальных 
классах». Видны первые плоды: ес
ли в первой четверти в начальных 
классах не успевало четверо учащих
ся, то к концу первого полугодия их 
стало двое. К концу учебного года 
думаем добиться полной успеваемо
сти.

Уже несколько лет коллектив шко
лы работает над проблемой преодоле
ния второгодничества. Учителя-ком
мунисты— в авангарде этой борьбы. 
Овладевая передовым опытом, они не 
держат его в секрете— все свои уроки 
объявили открытыми. Создано восемь 
шкпл передового опыта, пять из них

ведут коммунисты. Они работают оез 
второгодников.

Нужны ли школы передового опы
та в учительском коллективе? Мы 
решили, что нужны. Ведь в школу 
приходят педагоги с разной подго
товкой, склонностями, умениями. 
Принцип передачи лучшего всему 
коллективу положен в основу-мето
дической работы в нашей школе.

Овладение передовыми методами 
преподавания —  длительный и труд
ный процесс, но он дает хорошие ре
зультаты. Если раньше в числе луч
ших учителей. начальной, школы У 
нас были только Т. А. Сергеева и 
М. М. Федорова, то теперь' мастера
ми педагогического процесса стали 
еще 3. С. Андрющенко, А. И. Нови
кова. Остальные учителя тоже стали 
работать гораздо успешнее.

Щедро передает свой богатый опыт 
учителям математик В? II. Дружини
на. А под руководством Ф. И. Оси
повой работают два аспиранта и два 
студента —  целая «кафедра физи
ки». Она помоиет им разрабатывать 
подробный план каждого занятия, 
бывает на их уроках, приглашает к 
себе. Вместе они готовят опыты и 
лабораторные работы. Д. А. Юргина 
помогает молодой учительнице Е. М. 
Сухановой.

Нынче мы провели «день завуча». 
Десять учителей давали в этот день 
открытые уроки, и все их завучи 
школ города признали отличными.

Какие еще вопросы школьной 
жизни обсуждают коммунисты на сво
их собраниях? Это связь обучения с 
жизнью на уроках математики, вос

питание и обучение на уроках исто
рии, географии, литературы в свете 
решений XXII съезда КПСС, воспита
ние любви к труду в процессе про
изводственного обучения и многие 
другие. Каждое такое собрание вы
зывает много интересных мыслей и 
предложений.

Постоянно заботимся об идейном 
реете педагогов, следим, как учатся 
они в сети политическою просвеще
ния, обмениваемся мнениями о новых 
книгах, кинофильмах, спектаклях.

Мы знаем и бытовые условия на
ших учителей и, если нужно, помо
гаем друг другу. И когда'нас спраши
вают, в чем секрет положительных 
сторон нашей работы, мы отвечаем: 
в дружбе, хорошей, принципиаль
ной, не боящейся товарищеской кри
тики.

Благодаря ей наш коллектив добил
ся того, что за последние пять лет у 
пас почти в пять раз уменьшилось 
количество неуспевающих. В прош
лом готу из 22 классов 10 закончи
ли учебный год без неудовлетвори
тельных оценок.

Но нельзя успокаиваться, пред
стоит сделать еще очень многое. 
33 ученика не успевают, нужно по
вышать качество знаний школьни
ков, идейно-теоретический уровень 
преподавания. Вместе с аттестатом 
зрелости учащиеся должны выно
сить из стен школы глубокие, раз
носторонние знания, любовь к тру
ду, благородство чувств.

М. АЛЕУТДИНОВА, 
заместитель секретаря партий
ной организации школы № 2 
г. Томска.

ГОД ПСРВЬИ
За прошедшую семилетку в кол-, 

х о з а х  и совхозах нашей области Ф а к - |  
тнчески произошло полное технике* | 
ское перевооружение, особенно в об
л ает  возделывания зерновых куль
тур. Намного успешнее велись рабо
ты и но механизации трудоемких.про
цессов животноводства, выращиванию 
картофеля и овощей. Это способство
вало увеличению производства и за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов.

За семилетку колхозы и совхозы 
увеличили продажу мяса на 85 про
центов, молока —  на 114, яиц —- 
на 367, карюфелн —  на 418, ово
щей —  на 582 процента.

Сейчас в нашей области 86 кол
хозов и 16 совхозов. Это в основном 
Крупные хозяйства, имеющие в сво
ем распоряжении более 500 тысяч 
гектаров пашни, 3 250 тракторов,
1.500 зерновых комбайнов и более
1.500 грузовых автомашин. Боль
шинство из них теперь уже опреде
ляло свое направление ч ведет боль
шую работу по внутрпхозяйствен-

ЗЕМЛЯ ОДАРИВАЕТ ТРУДОЛЮБИВЫХ
ной специализации и концентрации телят, на” ЮО овцематок —  117  яг-
производства.

Важным событием в жизни труже
ников села стал мартовский Пленум 
ЦК КПСС. Он покончил с субъекти
визмом в руководстве сельским хо
зяйством, вызвал небывалый прилив 
трудового энтузиазма.

Благотворное влияние решений 
Пленума ЦК КПСС не замедлило ска
заться уже в первом сельскохозяй
ственном году. Несмотря на неблаго
приятные погодные условия, в обла
сти получен относительно ^неплохой 
урожай картофеля и овощей, льна- 
долгунпа, кукурузы, значительно по
высилась продуктивность обществен
ного животноводства, увеличились за
готовки сельскохозяйственных про
дуктов.

Особенно ощутимых успехов доби
лись в прошлом году работники жи
вотноводства Повышение продуктив
ности скота и увеличение производ
ства и заготовок животноводческих 
продуктов шли с одновременным ро
стом поголовья скота и птицы. На

нят и на одну основную свиноматку 
—  15 поросят.

Экономика колхозов и совхозов 
значительно окрепла, снизилась се
бестоимость сельскохозяйственных 
продуктов, повысилась оплата труда 
рабочих совхозов и колхозников.

Почти все колхозы перешли на 
гарантированную оплату труда, в 74 
сельхозартелях введена денежная 
оплата без трудодня, 20 колхозов 
внедряют элементы внутрихозяй- 
стве.тгго расчета. В основном лик
видирована убыточность совхозов. 
Только за 9 месяцев прошлого года 
колхозы и совхозы увеличили реа
лизацию сельхозпродуктов на 15 мил' 
лионов рублей.-

Большинство из тех 25 колхозов, 
которые два года назад считались от
стающими, значительно укрепило 
свою экономику.

Однако, анализируй итоги минув
шего года и прошедшей семилетки, 
необходимо сказать, что они не мостом ПОГОЛОВЬЯ скота И п т и ц ы ,  ца н е о и х и д и м и  оъааагь, н и  идд пе гаи-

100 коров и нетелей получено 9 6 1 гут нас удовлетворить, В деятельно

сти колхозов и совхозов, в руковод
стве ими советскими и сельскохозяй
ственными органами много серьез
ных недостатков и упущений. Воз
можности, которыми располагают на
ши хозяйства, не в полную меру ис
пользуются. _

В первом году новой пятилетки 
нам есть над чем поработать. Преж
де всего необходимо самым решитель
ным образом не на словах, а на деле 
взяться за повышение культуры зем
леделия, за более разумное исполь
зование главного средства сельско
хозяйственного производства —  зем
ли. Урожай всех сельскохозяйствен
ных культур надо повысить.

Конечно, никто не говорит при 
этом о каких-то открытиях. Речь идет 
о том, чтобы в каждом хозяйстве 
обеспечить внедрение севооборотов, 
своевременно и высококачественно 
обрабатывать землю, проводить посев 
только сортовыми и районированными 
семенами, разумно использовать ме
стные и минеральные удобрения, рас
ширять посевы многолетних трав' и, 
прежде всего, клевера, очистить во

ля от сорняков, применять хи
мические средства борьбы с сорня
ками, болезнями и вредителями сель
скохозяйственных культур.

Нас не s-ожет не заинтересовать 
и не вызвать глубокие раздумья мно
голетний опыт работы сортоиспыта
тельных участков нашей области, 
где внедрена более высокая культу
ра земледелия. За 20 лет среднего
довой урожай зерновых получен на 
них по 19,3 центнера с гектара, в то 
время как по области он составил 9 
центнеров. Даже если бы мам полу
чать 70 —  75 процентов того уро
жая, который снимают сортоиспыта
тельные участки, мы бы имели до
полнительно 110 —  115 тысяч тонн 
зерна в год. А это равно 90.000 тон
нам молока или 10.000 тоннам мяса.

Большинство наших земель име
ет низкое естественное плодородие. 
Значит, нам необходимо усиленно ра
ботать над тем, чтобы повысить его. 
Главный путь здесь— вносить боль
ше навоза, перегноя, торфа (в сме
си с минеральными удобрениями, как 
это уже делают совхозы «Тдаамы-

шевекий», «Томский», «Рыбалов- 
ский»), минеральных удобрений, рас
ширять посевы клевера. Нет ника
ких оснований прекращать вывозку 
местных удобрений в зимнее время.

Важным резервом увеличения 
урожая зерновых культур и карто
феля является переход на стопро
центный посев сортовыми райониро
ванными семенами, повышение реп
родукций и породных качеств семян. 
В ближайшие годы нам надо решить 
эту задачу. Хочется подчеркнуть осо
бую ответственность в этом вопросе 
коллективов областной опытной и 
Нарымской селекционной станций.

Повышение культуры земледелия 
зависит, как известно, и от состояния 
технической вооруженности хозяйств, 
правильного использования техники, 
и особенно почвообрабатывающей и 
высевающей. Выше уже говорилось 
о том, что за последние годы колхозы 
и совхозы получили много новейших 
машин. За годы новой пятилетки 
сельское хозяйство нашей области 
получит еще более 4.000 тракторов, 
1.100 зерновых комбайнов, 3.800 
грузовых автомашин и много другой 
техники. Важно обеспечить правиль
ное ее использование, наладить ре
монт и технический уход за нею. Об
ластное и районные объединения

«Сельхозтехника» вместе с инженер
ной службой сельскохозяйственных 
органов должны более оперативно ре
шать эти вопросы.

Специализация большинства кол
хозов и совхозов идет у нас в напра
влении развития животноводства. Это 
совершенно правильно. Хозяйства 
располаиют в этом отношении боль
шими возможностями. Бесспорно, что 
в развитии животноводства наша об
ласть достигла определенных поло
жительных результатов, как в ро
сте поголовья, так и в повышении 
продуктивности.

Интересны такие данные. На пер
вое ннваря 1950 года на фермах об
ласти имелось 104,1 тысячи голов 
крупного рогатого скота (в том числе 
31,9 тысячи коров), 46,? тысячи сви
ней и 91,1 тысячи голов птицы, На
дой молока на корову в 1950 году 
составил 844 килограмма, на курицу* 
несущку получено 54 яйца.

На первое января 1966 года на 
колхозных и совхозных фермах име
ется 167 2 тысячи голов крупного 
рогатого скота (в том числе 64,1 ты
сячи ̂  коров), 92,4 тысячи свиней и 
270,2 тысячи голов птицы. В прош
лом году в среднем на корову полу
чено по 2.394 килограмма молока, 
по 138 яиц на каждую курнцу-не« 
сушку.
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Г Э Д Е Ж А

В с е м и р н ы й  ф е с т и в а л ь  
с о с т о и т с я  в Г а н е

ВЕНА, 18 января. Корреспондент ТАСС Л. Тушзвин 
Передает:

Здесь закончил свою работу международный подгото
вительный комитет IX Всемирного фестиваля молодежи 
и студентов за солидарность, мир и дружбу, в работе ко
торого приняли участие представители из 39 стран мира 
И международных организаций — ВФДМ, Международ
ного союза студентов, всеафриканского движения моло
дежи и всеафриканского студенческого движения.

13 и 16 января участники заседания МПК в теплой и 
дружественной обстановке обсуждали вопросы, связан
ные с датой и местом проведения IX Всемирного фести
валя молодежи и студентов Было принято решение про
вести IX Всемирный фестиваль молодежи и студентов в 
Аккре — столице независимой Республики Ганы.

В беседе с коррегпонден том ТАСС глава советской де
легации, участвовавшей в заседании МГ1К, председатель 
Комитета молодежных организаций СССР П. Решетов 
рассказал: Учас!ники встречи в Вене подчеркивали в 
своих выступлениях, что идея проведения фестивалей 
приобретает в настоящее время особое значение потому, 
что общий враг молодежи и народов всех стран—импе
риализм, напуганный ростом прогрессивного демократи
ческого движения,—усиливает свои агрессивные действия 
Грязная война в Южном Вьетнаме, наглая и кровавая 
агрессия в Санто-Доминго, непрекращающиеся столкно

вения в Конго, карательные операции против борцов за 
национальное освобождение в Анголе, Мозамбике и в 
других португальских колониях — все это дело рук импе
риализма. В таких условиях молодежь не может и не хо
чет быть безучастной. Она борется против этого общего 
врага и в своей священной борьбе стремится к единству 
со своими сверстниками как у себя в стране, так и за ее 
пределами.

Советская молодежь, сказал П. Решетов, всегда видела 
во всемирных фестивалях замечательную возможность 
укрепления и развития взаимопонимания, контактов и со
трудничества с молодежью других стран, сплочения ши
роких сил молодежи в борьбе за мир, свободу, социаль
ный прогресс и лучшее будущее. Особое удовлетворение 
советской молодежи, отметил П. Решетов, вызывает ре
шение МПК о проведении IX Всемирного фестиваля на 
африканском континенте, с народалти и молодежью кото
рого советских юношей и девушек связывают прочные 
узы нерушимой дружбы и братской солидарности. По на
шему глубокому убеждению, проведение IX фестиваля в 
Гане окажет большую поддержку прогрессивным и демо
кратическим силам африканской молодежи в ее трудной 
я благородной борьбе во имя свободы и счастья своих 
народов, послужит дальнейшему укреплению единства и 
сплоченности демократического молодежного движения.

Действия южновьетнамских патриотов
ПАРИЖ, 18 января. (ТАСС). 

Южновьетнчмские патриоты об
стреляли вчера из минометов аван
пост марионеточных войск Тудук 
в 15 километрах к северу от Сай
гона. По признанию южновьетнам
ского военного представителя, со
общает сайгонский корреспондент 
агентства Франс Пресс, гарнизон 
аванпоста понес потери. Миномет
ному обстрелу подверглась также 
расположенная в Тудуке школа по 
подготовке офицеров.

В этот же день патриоты взор
вали мину в 18 километрах от Шо- 
лона (пригорода Сайгона). В ре
зультате несколько южновьетнам
ских солдат убито и ранено. Бой
цы Армии освобождения обстреля
ли также из минометов командный 
пункт правительственного баталь
она парашютистов в 15 километ
рах к югу от Сайгона.

Ночыо патриоты атаковали по
лицейский патруль в самом Сай
гоне.

9 тысяч американских солдат высадились в Южном Вьетнаме.
НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 

Около девяти тысяч американских 
солдат высадилось сегодня в двух 
пунктах Южного Вьетнама.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, около четырех с 
половиной тысяч солдат полка мор

ской пехоты высадилось в Чулае. 
Другая группа американских войск 
— вторая бригада 25-й американ
ской пехотной дивизии, по сообще
нию того же агентства, высади
лась в пун (те, находящемся в 64 
километрах Tiro восточнее Сайгона.

К событиям в Нигерии
Повстанческие войска майора 

Нзегву на севере Нигерии предо
ставили себя в распоряжение ново
го режима. Об этом заявил на 
пресс-конференции глава времен
ного военного правительства Ниге
рии генерал-майор Агийи Иронси. 
Моей главной обязанностью, зая-

Янглия признала новое 
правительство Нигерии

ЛОНДОН Министерство по де
лам содружес!ва наций заявило, 
что английское правительство под
держивает нормальные диплома
тические огн.тения с правитель
ством генерал майора Иронси в ' Ни
герии,

'  ' (ТАСС).

Заявление Кваме 
Н к ру мы

АККРА, Правительство Ганы 
полностью признает временное во
енное правительство Нигерии, за
явил на пресс-конференции прези 
дент Ганы Кваме Нкрума. С моей 
точки зрения, то, что происходит 
в Нигерии, продолжал президент, 
является прежде всего делом са
мого нигерийского народа. Ино
странные государства, сказал далее 
Кваме Нкрума, не должны вос
пользоваться создавшимся в Ниге
рии положением Для того, чтобы 
извлечь для себя выгоду или вме
шаться во внутренние дела страны 

(ТАСС).

вил далее генерал-майор, является 
восстановление порядка и законно
сти в стране в возможно кратчай
шие сроки,

V
ЛАГОС. Объединенный комитет 

действия профсоюзов Нигерии вы
ступил в поддержку временного 
военного правительства

Профсоюзы Нигерии призывают 
покончить с семейственностью, не
справедливостью, установить в 
стране подлинную демократию, 
освободить всех политических зак
люченных, гарантировать свобод
ное возвращение на родину всех 
политических беженцев, предоста
вить рабочим через профсоюзы 
право участия в политике и испол
нительных органах, новой власти.

Нигерийские профсоюзы предо
стерегают Англию, США и дру
гие иностранные державы от вме
шательства во внутренние дела Ни
герии.

(ТАСС).

Э К С П О Р Т

« ж и в о г о

Т О В А Р А »

ТОКИО, 18 января. (ТАСС). 
Южнокорейские власти широко 
занимаются экспортом «живого то
вара» и используют его нак источ
ник пополнения оскудевшей казны 
иностранной валютой.

Как сообщает агентство Киодо 
Цусин, особенно большое число 
южнокорейских рабочих направле
но в Западнун Германию, где они 
используются на угольных шахтах.

С увеличением экспорта рабо
чей силы за границу, указывает 
агентство, вотросли и поступления 
в а л ю 1 Ы  в Южную Корею.

Возросли также долларовые пе
реводы из Южного Вьетнама, куда 
южнокорейские марионетки по тре
бованию Вашингтона и 
на его деньги отправи
ли с карательной целью 
около 20 тысяч солдат.

З а я в л е н и е
правительства

Г А  Р
БЕРЛИН, 18 января. (ТАСС). 

Министр иностранных дел ГДР 
Отто Винцер направил генерально
му секретарю Организации Объеди
ненных Наций У Тану заявление 
правительства Германской Демо
кратической Республики к деклара
ции 20-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН о недопусти 
мости вмешательства во внут
ренние дела государств, об ограж
дении их независимости и сувере
нитета. Правительство ГДР, гово
рится в заявлении, приветствует 
декларацию ООН, так как она по
священа проблеме, имеющей боль
шое значение дпя мирного решения 
национальною вопроса немецкого 
народа. Правительство ГДР счита
ет. чго эта проблема может быть 
решена при условии обеспечения 
мира, преодоления раскола Герма
нии мирным путем, путем равнр- 
правных переговоров между двумя 
реально существующими герман
скими государствами на основе пра
ва на самоопределение и без вме
шательства иностранных держав-

В заявлении отмечается, что па
рижские договоры, с помощью ко
торых западные державы одобрили 
прием ФРГ в НАТО и ее ремилита
ризацию, противоречат мирным 
принципам ООН.

Как подчеркивается далее в за
явлении, притязание боннского пра
вительства представлять население 
терриюрий друI их стран, является 
беспримерным вмешательством во 
внутренние дела других государств.

МИД ГДР осуждает деятель
ность так называемого союзниче
ского бюро путешествий в Запад
ном Берлине, «которое проводит 
постоянную дискриминацию ГДР и 
ее граждан, а также недопустимое 
вмешательство во внутренние дела 
государств — членов НАТО». Пра
вительство ГДР, заявляет О. Вин
цер, надеется, что все государства, 
которым дороги принципы уваже
ния суверенитета и невмешательст
ва во внутренние дела других 
стран, выступят за прекращение та
кого рода действий со стороны это
го бюро.

В п о с л е д и
Похороны Сергея Павловича Королева

у т ь
18 января трудящиеся Москвы 

проводили в последний путь акаде
мика Сергея Павловича Королева, 
крупнейшего советского ученого, кон
структора первых искусственных 
спутников Земли и космических ко
раблей, дважды Героя Социалистиче
ского Труда, лауреата Ленинской 
премии.

На Красной площади собрались 
тысячи трудящихся столицы.

1 час дня. На трибуны Мавзолея 
поднимаются товарищи Л. И. Бреж
нев, Г. И. Воронов. К. Т. Мазуров,
А. И. Микоян, Н. В. Подгорный, 
Д.‘ С. Полянский, М. А. Суслов",
А. Н. Шелепин, В. В. Гришин,
II. Н. Демичев, III. Р. Рашидов, 
Д. Ф. Устинов, Ю. В. Андропов,
И. В. Капитонов, Ф. Д. Кулаков,
Б. Н. Пономарев, ученые, космонав
ты, маршалы Советского СоюЭа; ми
нистры, представители партийных, 
советских и общественных организа
ций.

По поручению Центрального Ко
митета Коммунистической партии Со
ветского Союза и Совета Министров 
СССР траурный митинг открывает
председатель комиссии по организа
ции похорон заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Л. В. 
Смирнов.

Тов. Смирнов характеризует слав
ный путь, который прошел Сергей 
Павлович Королев от рядового инже
нера до академика. Он отдал все свои 
силы, богатый опыт и обширные зна
ния благородному делу общечелоне- 
ческого прогресса. Он внес большой 
вклад в отечественную и мировую 
науку и технику,

Сергей Павлович Королев обладал 
блестящими организаторскими спо
собностями и неиссякаемой анергией. 
Он умел организовать работы многих 
коллективов ученых, конструкторов, 
инженеров и рабочих на решение 
больших комплексных задач. Он глу
боко сознавал, что в век интенсивно
го прогресса науки и техники толь
ко труд коллективов, вооруженных 
совершенными приборами и аппара
турой, может принести успех делу.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза 
и Советское правительство проявляют 
Особую заботу и внимание к деятель-

Южнокорейские 
солдаты гибнут 

в Южном Вьетнаме
ХАНОЙ, 18 января. 

(ТАСС). В результате 
атак бойцов Армии ос
вобождения Южного 
Вьетнама в провинции 
Биньдинь 9 января 
1966 года было уничто
жено 372 военнослужа
щих южнокорейской 
марионеточной армии, 
передает Вьетнамское 
информационное агент
ство. ссылаясь на сооб
щение агентства «Ос
вобождение».
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ности коллективов ученых и конст
рукторов, работающих в области ра
кетно-космической техники. Наша 
Родина высоко оценила плодотвор
ную научную и практическую дея
тельность Сергея Павловича Коро
лева —  ему было дважды присвое
но звание Героя Социалистического 
Труда, он удостоен звания лауреата 
Ленинской премии, награжден орде
нами и медалями Советского Союза. 
Светлый образ ученого, коммуниста 
и душевного человека Сергея Пав
ловича Королева навсегда сохранит
ся в наших сердцах.

На трибуне президент Академии 
наук СССР М. В. Келдыш. Наша 
страна и вся мировая наука, гово
рит он, потеряли ученого, с именем 
которого навсегда будет связано од
но из величайших завоеваний науки 
и техники всех времен —  открытие 
эры освоения Человечеством косми
ческого пространства.

Cepi ей Павлович Королев был 
крупнейшим конструктором ракетно- 
космических систем, обеспечивших 
завоевание основных этапов исследо
вания космического пространства. 
Это первый искусственный спутник 
Земли —  начало космической эры, 
многие спутники, создавшие новую 
эпоху в изучении физических свойств 
космического пространства, первый 
полет к Луне, облвт Луны и фото
графирование ее невидимой стороны, 
космические корабли-спутники и 
первый в мире полет человека в 
космос, первый выход человека в 
свободное космическое пространство.

С. II. Королев отдал всю свою 
жизнь беззаветному служению своей 
Родине, развитию передовой науки и 
техники нашей страны. Его могу
чий талант, неиссякаемая энергия и 
горячее сердце вызывали глубокое 
уважение у всех, кто его знал, кто е 
ним работал. Память о Сергее Пав
ловиче, о его исключительном вкла
де в развитие науки и техники 
навсегда сохранится у нашего на
рода и в истории мировой науки.

Горечь и печаль трудящихся Мо
сквы по поводу тяжелой утраты —  
безвременной кончины крупнейше
го ученого и выдающегося конструк
тора нашей страны Cepi ея Павлови
ча Королева выражает в своей речи 
первый секретарь МГК КПСС II. Г. 
Егорычев

Благодаря советскому строю, по* 
стоянной заботе со стороны Цент
рального Комитета партии и прави
тельства, благодаря неутомимому, 
самоотверженному труду многих ты
сяч талантливых советских ученых и 
инженеров, подчеркнул он, стали воз
можны величайшие достижения на
шего народа в освоении космоса, 
блестящие полеты советских космо
навтов —  пионеров космических 
трасс, в веках прославивших свою 
социалистическую Родину.

Будучи чрезвычайно занятым че
ловеком, Сергей Павлович всегда на
ходил время для активной обществен
ной и партийной деятельности. Мно
гие годы он иэбирелся р руководя
щие партийные органы, был делега
том XXII съезда Коммунистической 
партии Советского Союза.

Жизненный путь Сергея Павлови
ча Королева, говорит тов. Егоры
чев, будет для нас вдохновляющим 
примером бозаветного служения со
циалистической Родине, Коммунисти
ческой партии, великому советскому 
народу —  строителю коммунизма.

С сердечной теплотой говорит о 
Сергее Павловиче Королеве первый 
летчик-космонавт СССР Юрий Гага
рин.

Он провожал нас в космические 
полеты, юпорит Гагарин, встречал 
после возвращения на нашу родную 
советскую еемлю. Велико наше горе, 
велика наша утрата. Не все совет
ские специалисты, космонавты будут 
неуклонно продолжать и развивать 
дело, которому отдал свою славную 
жизнь Сергей Павлович. Память о 
нем навсегда сохранится в наших 
сердцах.

Траурный митинг окончен. Урна 
с прахом покойного переносится к 
Кремлевской стене и под раскаты ар
тиллерийского салюта устанавливает
ся в нише. Ниша прикрывается чер
ной мраморной плитой. На ней золо
тыми буквами напитано:

Сергей Павлович 
НОРОЛЕВ

30 14
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XII 1
Над площадью звучит гимн Совет

скою Союза. Воинские подразделе
ния проходят перед Мавзолеем по за
порошенной снегом брусчатке. Они 
отдают последние почести славному 
сыну советского народа.
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Перед первенством РСФСР

ИРАК. Багдад. Резиденция прави
тельства. Здание строилось под парла
мент, во вит уже более шести лет как 
парламент не функционирует. Нынеш

нее правительство Ирака обещает, 
что в 1966 году будут проведены вы 
боры в парламент.

(Фотохроника ТАСС).

ПРЕДВЫБОРНАЯ УВЕРТЮРА РЕСПУБЛИКАНЦЕВ
ВАШИНГТОН, 18 ’ .чеар». Коррес

пондент ТАСС В. Петрусенко переда
ет!

Крупнейи-ие телевизионные «олдпа- 
нии Соединенны* Штатов предоста
вили вчера представителям респуб
ликанской вг.артии столько ж е  време
ни, сколько  и несколько дней назад 
президенту Джонсону, когда он за
читывал свое послание «О положении 
страны». Лидеры республиканского 
меньшинств з в конгресса — сенатор 
Д ирксен и член палаты представите
лей Ф орд  — также говорили о поло
жении страны, пытаясь, где только 
можно, подставить нож ку  правящей 
демократической партии.

По наиболее волную щ ему амери
канцев вопросу — войне во Вьетнаме 
— Д ирксен целиком  и полностью 
солидаризировался с правительством 
демократов. Сенатор требовал «про
должения и расширения военных уси
лий» С Ш А во Вьетнаме.

Лидер республиканцев ■ палате 
представителей Ф орд , которому вы
пала задача разбирать внутреннюю 
политику правительства, обвинил де
мократов во в :ех  смертных грехах. 
«Гнев», е которы м конгрессмен на
брасывался на своих политических 
противников, легко понять! на вы бо
рах нынешнего года республиканцы 
попытаются выкарабкаться из незавид
ного положения, а котором  они на

ходятся сейчая я палате представи
телей. Ф о р д  заявил, что жизненный 
уровень американского народа па
дает, и обвинил правительство дем о
кратов в том. что, хотя оно и при 
няло в прош лом году закон о сок
ращении налогов, федеральные на
логи в 196$ году фактически возра
стут на три а половиной миллиарда 
долларов.

Ф о р д  особо остановился на ко р 
рупции, процветающ ей в ведущейся 
правительством «войне с бедностью». 
Необходимо, заявил он, освободить 
«войну е бедностью» от «растрат, 
полемики и дурного  запаха поли
тического боссизма». Натравливая 
избирателей на демократов, Ф о р д

заявил, что «очень мало бедных аме
риканцев получили «то-либо от ны
нешней войны с бедностью».

Конгрессмен предупредил, что 
республиканцы будут бороться про
тив нынешнего бю джете правитель 
ства, в котором , по их мнению, на 
военные цепи выделяется недоста
точно средств, «Республиканцы, — 
заявил Ф орд , — считают, что те 55 
миллиардов долларов, которы е пре
зидент предлагает на невоенные це
ли, могут и должны быть сокращ е
ны»,

И это говорится в момент, когда 
президент Д ж онсон запрашивает 
рекордны й военный бю джет — почти 
59 миллиардов долларов!

- —'Тут-
Й ачалйо! ре гул ярны е гренировоч- 

н 0 е  занятии  ком анды  «Знамя груда», 
котора я  готови игя  к  участию  а ао 
н ал ьн ы х  соревнованиях на первен 
ство  РСФСн но х о к к е ю  а мячом. Со
ревнования состоятся в г. А бакане с 
] по 13 феврр 1я. В н и х  уча ствую т 
победители чем пионатов И р кутско й , 
Н овосибирской . Кем еровской . Том 
ской . О м ской. К ур га н ско й  областей. 
Х а касской  автоном ной  области. Крас 
н о я р ско го  и А л та йско го  краев.

Победитель вока л ьн ы х  воревнова

ний  встретится  в победителями д ру
ги х  семи зон в ф инале, кото р ы й  еб- 
стоитея в 2? февраля по  6 м арта. 
Победитель ф инала по л учи т  звание 
чем пиона РСФСР.

V
Встреча ком анд  И р ку т с ко й  я Том

ско й  областей по х о к к е ю  в зачет 
111 зим ней  епартаки ад ы  народов 
РСФСР состой гея 28 января в г. И р
к у т с к е  (ранее она была назначена 
на 30 января!,

П. ВЕНИН,

БУРЕВЕСТНИК» ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ
Позавчера на х о кке й н о й  площ адке 

стадиона «Труд» состоялась очередная 
встреча на ку б о к  СССР по х о к к е ю  
м еж ду обладателями ку б ко в  Том ской  
области и К р а сн о я р ско го  края . Честь 
наш ей  области защ ищ ает команда 
«Б уревестник» , а К ра сно яр ско го  края  
— «Труд-2». В первом  туре  соревнова 
н ий  с убедительны м  «четом (8:0) го 
сти  победили х о кке и с то в  Н овоаибир 
с ко й  области.

После трад и цио нного  приветствии  
ком анды  вступи ли  в и гр у . На пл о
щ адке — первая пя те рка  том ской  
ком анды  so f iaee с кап итан ом  В. Яни 
е о в ы м :' В. П уш кар ев . Б. Ананьев. 
В. Орлов, Г. Ф ом ин. Вратарь — В. Ер
м аков. На долю  Хозяев вы падаю т пер
вые уапехи  — на 7-й м инуте  «чет

втановитея 1.0. По через м инуту на 
падаю щ ий красн оя рце в  А. Городидин 
забрасы вает ответную  ш айбу. К к о н 
цу  первого  периода х о кке и с ты  «Б у
р е вестн и ка» -увел и чи ваю т счет еще на 
две ш айбы . Второй период прош ел в 
об ою д ны х а га к, х , но ни одной из 
ком анд  не удалось добиться успе ха .

З акл ю чи те л ьн ы е  период та кж е  яро- 
шел без преим ущ ества какой -л и б о  
ко м а н д ы — с о п е р н и ки  забросили по од
ной ш айбе. В итоге  победили х о к 
кеи сты  том ско й  ком анд ы  со «четом 
4:2. Они завоевали право продолж ать 
борьбу за нулок. С ледую щ ая встреча 
состоится  23 января с победителем 
встречи К ур га н ска я  облаать — Сверд
ловская область,

В. ПОПЕЛЬ.

М а т ч
Давно ас» ловцы  не видели <боль 

т о г о  волейбола». М агчеваа ввгречв 
трех  сборн ы х ком анд  районов Ави 
н овско го . П ервом айского  и Зы рин 
ско го  вызвала б о л 1 т о й  интереа у 
лю бителей апорта. Встреча А еи но— 
З ы рян ка  принесла победу зы рянцам  
С убедительны м  «четом 3 0  победили 
гости. Не повезло ааиновцам и а

р е х  р а й о н о в
ком андой 11вр‘ ом ай ско ! о района, го
сти  оказались сильнее и победили 
Н аибольш ий и н герес вызвала встрече 
ком анд  П ервом айского  и З ы р я н с ко 
го районов. З ы ри нцы  «умели проде
м онстр ир овать  в ы со ки й  класс игры  
и со счетом 3 0 вы играли  и эту встре
чу.

в  м и т р о х и н .

Роет конечно заметный Но в раз
витии общее начинио жнжлишипгша 
у нас ичеюгоя крупные недостажи. 
Медленно растет поголовье коров 
низка еще продуктивность скота, вы
сока себестоимость животноводческих 
продуктов. Население области еше не 
полностью обеспечивается продукта
ми в необходимом ассортименте, осо
бенно продуктами птицеводства,'

Что нужно для того, чтобы успеш
но решить эти задачи? Прежде все
го следует создать прочную кормо
вую базу за счет лучшего исполь
зован ii?i больших площадей естест
венных лугов и пастбищ, расширении 
посевов и повышения урожайности 
кормовых культур —  клевера, ку
курузы, куузику, турнепса, выделе
ния необходимого для животноводст
ва количества фуража.

У нас богатейшие луга, а скот, и 
особенно коровы, во мноптх хозий- 
ствах получают мало сена. Это совер
шенно нетерпимо. Единственный путь 
увеличения запасов этого корма —  
комплексная механизация заготовки 
сена. Областное объединение «Сель
хозтехника» может подобрать к сено
косу комплекс машин примерно на 
100 механизированных звеньев. Спе
циалисты областного управления 
сельского хозяйства подсчитали, что 
ври такой технологии заготовки сена

(вариант с использованием пресс- 
подборщиков и стогометов) себестои
мость одного центнера сена обойдет
ся в 1 рубль 14 копеек —  1 рубль 
17 копеек.

В первую очередь надо создать 
такие звенья в северных районах, 
uie много заливных лугов и мало ра
бочей силы. Необходимо внедрять 
комплексную механизацию на сено
косе и в остальных хозяйствах.

Важно также в широких мас
штабах заняться улучшением лугов 
и пастбищ. Опыт Нарымской селек
ционной станции говорит о том, что 
только подкормка минеральными 
удобрениями естественных заливных 
лугов удваивает урожай трав, улуч
шает их ботанический состав.

Было бы целесообразно приступить 
к созданию в каждом хозяйстве спе
циальных механизированных ком
плексных явеньев или бригад по 
кормодобыванию.

В атом же направлении должны 
работать и машинно-мелиоративные 
станции, машинно-сенокосная стан
ция «которая создается в Каргасок- 
гком районе, и все районные объе
динения «Сельхозтехника».

Для качественного улучшения ра
циона животных и птицы (особенно 
по витаминному составу) важное зна

чение имеет травяная мука. Двух
летняя практика совхоза «Том
ский» подтверждает ее большую 
ценность. До получения специ
альных агрегатов АВМ-0.4 в 1964 
году вдесь приготовляли травяную 
муку на барабанных сушилках. В 
колхозах и совхозах области имеется 
350 штук таких сушилок. Если бы 
на каждой сушилке приготовить по 
10 тонн травяной муки за сезон, мы 
в основном решили бы проблему ви
таминных добавок в рацион всего 
скота и птицы.

Важная задача —  увеличение в 
рационе скота сочных кормов за счет 
увеличения количества и особенно 
улучшения качества закладываемого 
силоса из зеленой массы кукурузы, 
сеяных и дикорастущих трав. Во 
многих хозяйствах получают силос 
низкого качества с большим содер
жанием свободной масляной и уксус
ной кислот. Это результат грубого 
нарушения поавмл силосования: бур
ты и траншеи закладываются долго, 
зеленая масса плохо трамбуется и за
грязняется. В этом голу надо при
ступить к строительству хотя бы про
стейших силосных сооружений, при
менить групповое использование всех 
средств на силосовании, больше до
бавлять в силос соломы, квалифици

рованно руководить закладкой сило
са.

Из корнеплодов заслуживают вни
мания две культуры: турнепс и гиб
рид кормовой капусты с брюквой 
—  куузику.

Семеноводством корнеплодов долж
ны заняться наши опытные станции, 
а также колхозы, совхозы. Напри
мер, в совхозе «Томский» в прошлом 
году вырастили 130 килограммов 
семян куузику.

Важным источником пополнения 
ценных кормов должен стать клевер. 
Необходимо продолжать работу по 
расширению его посевов, повышать 
урожайность етой культуры, нала
дить семеноводство. К концу пя
тилетки в колхозах и совхозах надо 
ежегодно подсевать 50 — 60 тысяч 
гектаров клевера. Большая часть 
клеверного сена должна пойти на 
приготовление сенной муки для сви
ней и птицы.

Необходимо также более рацио
нально использовать концентриро
ванные корма. По-видимому, целесо
образно большую часть зернофуража 
обменивать в системе управления 
хлебопродуктов на комбикорма дли 
различных видов скота и птицы, 
пользуясь соответствующим выгод
ным коэффициентом замены.

Второй важный резерв в развитии 
животноводства —  это улучшение 
племенной работы и повышение по
родности скота. С 1956 по 1964 год 
количество породного скота увеличи
лось, что положительно сказалось на 
повышении продуктивности животно
водства.

Однако в этом важном деле у нас 
имеются серьезные недостатки. Глав
ный из них —  отсутствие во мно' 
гих хозяйствах зоотехнического уче
та. Это сводит на нет любое начина
ние, не дает возможности иметь пле
менное ядро в каждом хозяйстве и 
вести целенаправленный отбор жи
вотных.

Большинство племенного скота 
имеет низкую класеиость и пород
ность (пи данным бонитировки круп
ного рогатого скота в 1965 году, 74 
процента скота относится к перво
му поколению, 23,5 процента —  ко 
второму и менее полпроцента к 
чистопородному).

Могучим рычагом породного улуч
шения скота является искусственное 
осеменение животных. Однако этот 
рыча! у нас еше слабо используется, 
и особенно в хозяйствах Бакчареко- 
го, Шегарского, Зырянского и некото
рых других районов. В истекшем го
ду только 55 процентов коров в об
ласти осеменены искусственно, __

Лучше решаются эти вадача в 
Томском и Асиновском районах.

На Березкинской и Зоркальцев- 
ской фермах совхоза «Рыбаловский» 
и в учхозе Томского сельхозтехни
кума уделяют большое внимание пле
менной работе. Не случайно в прош 
лом году здесь получено более чем 
по 4.000 килограммов молока на ко
рову.

Придавая важное значение повы 
шению породности скота. Совет Ми
нистров СССР принял постановление 
с 1-го января 1966 года значитель
но повысить цены на реализуемый 
хозяйствами племенной скот.

И третий резерв —  строительство 
животноводческих помещений и ме
ханизация ферм. За последние годы 
во многих хозяйствах построены 
добротные типовые коровники, телят
ники, начата механизация трудоем
ких процессов в животноводстве.

Неплохие скотопомещения появи
лись в колхозах Асиновского, Перво
майского, Зырянского и других рай
онов. Недавно технический совет при 
областном управлении сельского хо
зяйства определил тип строительства 
животноводческих помещений для 
разных зон и выбор строительных 
материалов.

Хуже всей, механизируется раз да-1

Ш Ш 4 Ш
ГОД ПЕРВЫ1

ча кормов. Надо настойчиво работать 
именно в этом направлении.

И конечно же, мы должны усилить 
строительство жилья, клубов, дет
ских учреждений, школ, проявлять 
больше ваботы о тружениках села. 
Условия, в которых они живут и 
трудятся, —  это главное. А мы еще 
не всегда внимательны к тем, кто бо
рется ва изобилие сельхозпродуктов.

Наша страна идет навстречу XXIII 
съезду КПСС. Всюду встречают это 
историческое событие трудовыми по
дарками. И у нас есть возможность 
ко дню открытия съезда выполнить 
план первого квартала по продаже 
государству продуктов животновод
ства, ^заложить прочную основу 
дальнейшего подъема сельскохозяй
ственного производства. Мобилизо
вать на это людей —  конкретная 
практическая задача партийных, со
ветских и сельскохозяйственных ор
ганов, специалистов сельского хо
зяйства, руководителей хозяйств.

П. МАТЮ ШИН, 
заместитель председателя обл« 
исполкома,

I
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В мире интересною

КОЛЛЕКЦИЯ 
ХИЩНЫХ ГРИБОВ

Уникальную коллекцию хищ
ных грибов составила азербай
джанский почвовед-микробиолог 
Ниса Мехтиева. Все ее экспона
ты —  живые. Хищные грибы, 
обитающие в почве, ведут раз
бойный образ жизни, паразити
руя на других представителях 
живого мира почвы.. Обволаки
вая свои жертвы, гриб раство
ряет и поглощает их.

В течение прошлого года Мех- 
тиева выявила три новых вида 
грибов, поражающих амеб. Осо
бый интерес представляют гри
бы —  враги почвенных нематод, 
злейших вредителей сельского 
хозяйства. Ученым удалось вы
делить особо активные штаммы 
— породы грибов. На очереди 

перенесение опытов из лабо
ратории в производственную 
практику. Азербайджанские ис
следователи уверены, что им 
удастся превратить экспонаты 
своей коллекции в деятельных 
помощников -земледельца — за
щитников растений.

Т Е А Т Р  

Н А С Т О Л Е
Куклы величиной с мизинец 

помогают балетмейстеру в соз
дании нового классического ба
лета. Их можно фиксировать в 
любом положении, они стоят на 
пуантах, застывают в головокру
жительных пируэтах.

Подобно папе Карло — герою 
известной повести-сказки Алек
сея Толстого — хореограф Лео
нид Ошурко создает свои куклы 
из обыкновенного куска бука. 
Инструментами ему служат лан
цет и скальпель. Каждая фигур
ка состоит из девятнадцати ми
ниатюрных детален. Из них со
бираются человечки, способные 
имитировать любое балетное 
движение.

Леонид Ошурко, хореограф 
Кишиневского Дома народного 
творчества, поставил не один де
сяток танцев, отрепетировав их 
сначала на деревянных танцо
рах. Балетмейстер помещает 
своих буковых «актеров» на сце
ну миниатюрного театра — точ-. 
ную копию сцены Ленинградско
го Малого оперного театра, где 
он начинал свои занятия хорео
графией.

(Корр. ТАСС).

С Л У Ж Б А  П О Г О Д Ы

Д Ы Ш И Т  х о л о д о м
КАРСКОЕ МОРЕ

Для зим ы  1965 — 66 годов ха р а кте р 
ны м  является частое повторение пе
риодов с н изкой  тем пературой . Холод
ные воздуш ны е массы с Карсного 
моря неоднократно вторгались на 
терри тори ю  Западной С ибири. В де
кабре прош лого  года эти периоды 
были кратковре м е нны м и , не превы 
шали д в у х —трех суто к . Похолодания 
см енялись резким  повы ш ением  тем
пературы , сильны м и снегопадами.

14 января 1966 года на территории  
наш ей области произош ло резное по
холодание до 3 8 —44 градусов моро
за, обусловленное вторжением  а р кт и 
че ско го  воздуха с К ар ско го  моря. 
Эта очень холодная воздуш ная масса 
заняла о гро м н ую  терри тори ю  — боль
ш ую  часть Е вропейской  территории  
Союза и А зи атской  части страны . На
чиная с 14 января, происходило даль
нейш ее пониж ение  тем пературы . М и
ним альная тем пература воздуха в на
шей области (Пудино, Васю ганье) до
стигала пятидесяти градусов холода. 
Р езкие похолодания на территории  
наш ей области за последнее десяти
летие отмечены  в 1956, 1958, 1961
годах.

А бсолю тны й  м иним ум  тем пературы  
в Том ске — 44,9 градуса наблюдался 
15 января. 16 января пр екратился 
п р и т о к  свежего а р кти ч е ско го  возду
ха . В оздуш ная масса, находящ аяся 
над наш ей территорией , начала 
очень медленно прогреваться в днев
ны е часы . Ночная тем пература 17 я н 
варя по  Томсной области была в пре
делах — 28—40 градусов, днем тем 
пература  повы ш алась до 18—30 гр а 
дусов  мороза.

В последую щ ие дни будет п р ои схо 
д ить  дальнейш ее медленное пр огре
вание воздуха. Температура ночью  
будет м инус  25— 30 градусов, места
м и до 35 градусов, днем — 1 8 —23 гр а 
дуса  мороза,

А. ФЕДОТОВА,
и нж е не р -си н опти к.

Ц Е Х  А П Л О Д И Р У Е Т
Позавчера большая группа арти

стов Томского областного драмати
ческого театра приехала в гости к 
рабочим завода режущ их инстру
ментов. В самом большом — втором 
цехе завода из ящиков была соору
жена импрс визированная сцена, на 
которой гости показали отрывки из 
спектаклей «Соль земли», «Слава» и 
«Денис Давыдов». Затем артист 
В. И. Семенов прочел несколько ко 
ротких басен, а музыкальный руково
дитель театра С. А Королев спел 
под баян вместе с другими актера
ми песни, написанные им к различ
ным постановкам. Елагодарные зри
тели преподнесли гостям памятный 
подарок и обещали всем коллекти
вом завода побывать на новом спек
такле — пьесе Лопе де Вега «Мад
ридская сталь».

Г. НИКОЛАЕВ.
V

НА СНИМКЕ: артисты театра вы
ступают в цехе.

Ф ото В. Ефименко.

К Р И Т И К А 
И БИБЛИОГРАФИЯ

ОЗЫ. Пожалуй, не 
^айдется человека, 
который бы не вос
хищался их красо
той и ароматом. По 

■гг*— богатству оттенков 
и красок розы не 

имеют себе подобных. Недаром 
еще две тысячи лет тому назад гре
ческая поэтесса Сафо назвала .ро
зу «царицей цветов».

В странах Ближнего Востока и 
Китая культура роз известна бо
лее пяти тысяч лет тому назад. В 
Россию она проникла в конце XIX 
начале XX веков. Советские розо- 
воды могут гордиться отечествен
ными сортами этих прекрасных 
цветов, многие из которых не усту
пают, а в отдельных случаях пре
восходят лучшие сорта мировой 
коллекции.

Существует мнение, что в Сиби
ри розы не могут расти и цвести 
в открытом грунте. Но если томи
чи в начале июля зайдут во двор 
по улице Никитина, 24, то окажут
ся в великолепном розарии. Крас
ные, белые, жедаые, пурпурные, 
темно-бордовые розы... Многие из 
них по величине цветка и яркости 
окраски значительно превосходят 
своих сестер-южанок. Это — ро
зарий профессора доктора геологи
ческих наук Томского университе
та Венедикта Андреевича Хахлова. 
За сорок лет на своем приусадеб
ном участке он испытал свыше 400 
сортов ремонтантных, чайно-гиб
ридных, пернецианских и других 
групп благородных роз. Разрабо
танная старейшим сибирским розо- 
водом агротехника выращивания, 
ухода и способы укрытия роз на 
зиму позволяют сказать, что розы 

Сибири могут культивироваться 
открытом Грунте с неменьшим ус

пехом, чем в средней полосе Евро
пейской части страны. Обо всем 
этом Венедикт Андреевич увлека
тельно и интересно рассказал в не
давно вышедшей книге «Розы в 
Сибири»*).

В книге дана краткая характе
ристика основных групп и сортов 
роз, подробно описаны способы их 
размножения семенами, черенками,

РОЗЫ В ТОМСКЕ

*). В А. Хахлов. «Розы в Сиби
ри». Томск. Издательство ТГУ.

прививкой, окулировкой. Автор да
ет рекомендации об агротехнике по
садки, ухода за кустами в течение 
лета, обрезке и формировании ку
ста.

Считается, что побеги ремонтант
ных и чайно-гибридных роз поги
бают при морозе 15— 17 градусов, 
особенно при быстром похолодании. 
Профессор Хахлов приводит мно
гие факты, опровергающие это ут
верждение о неморозостойкости 
роз.

После восьмилетней перезимов
ки под укрытием Венедикт Андре
евич решил оставить на зиму три 
розы сортов «фрау Карл Друшки», 
«мадам Баттерфляй» и «Камиль 
де Роган» без всякого укрытия. 
Единственным утеплителем для 
них являлся снег, который укрывал 
розы слоем в 30— 50 сантиметров.

И что же? Восемь лет эти три 
куста отлично переносили суровые 
сибирские зимы, обильно цвели 
летом и ничем не отличались от 
своих сестер, зимовавших под ук
рытием.

Пять зим под «зонтиком» из СО' 
ломы и снега отлично перенес еще 
один куст «Камиль де Роган». Вы
сотой больше метра стоит он на 
совершенно открытом месте. Каж
дую осень- Венедикт Андреевич 
бросает на него небольшой рых
лый пучок соломы. Первый снег, 
падая на солому, образует своеоб
разный соломенно-снеговой зонтик. 
Весной, когда снег сходит, профес
сор расправляет пучок соломы так, 
чтобы лучи солнца не падали на 
нижние части куста и особенно на 
его основание. Верхняя часть вет
вей торчит сквозь солому. После 
первых теплых солнечных дней все, 
что находится над соломой, буреет 
и гибнет. Те участки веток, кото
рые находятся в пучке соломы и 
ниже, оста отся зелеными и легко 
распускают почки. Длина таких ве
ток достигала 50 сантиметров, и 
часть их приходилось удалять'при 
обрезке.

Самым опасным моментом в 
жизни роз в сибирских условиях 
Венедикт Андреевич считает вес
ну. А если это так, значит, надо 
искать такой способ укрытия, ко
торый бы предохранил розы от 
жарких весенних лучей солнца и 
резких ночных холодов.

Ихтиозавры жили... на Колыме
Намертво схваченная вечной 

мерзлотой застыла под глубоки
ми снегами колымская земля. 
Пятидесятиградусные морозы 
временами поднимают над соп
ками и распадками густой ту
ман. Трудно поверить, что ког
да-то на этих необъятных про
сторах бушевало незамерзающее

море, господствовал тропический 
климат. Но доказательства уче
ных неопровержимы. Недавно 
поисковая партия Северо-Восточ
ного геологического управления 
обнаружила в верховьях реки 
Колымы большое кладбище... 
ихтиозавров.

(Корр. ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Заседание шестой сессии районного Совета состоится 21 января 
1966 г., в 4 часа дня, в клубе железнодорожников (Томск-Н).

На рассмотрение сессии выносится вопрос: «Отчет о работе райиспол
кома за 1965 годч (Докладчик —  председатель райисполкома тов. 
Храмов И. И.),

Испытывая в течение сорока лет 
всевозможные варианты укрытия 
роз, сибирский розовод разработал 
свой простой и дешевый способ ук
рытия роз на зиму.

Автор дает подробную характе
ристику и рекомендательный спи
сок тех сортов роз, которые в те
чение десятилетий зарекомендова
ли себя наиболее выносливыми.

Обобщая свои наблюдения, про
фессор Хахлов делает вывод, что 
культура роз в открытом грунте в 
Сибири не требует больших затрат 
труда и средств и будет такой же 
высокорентабельной, как и в Ев
ропейской части страны. Розы, ес
ли по-настоящему взяться за их 
разведение, должны, как и на юге, 
стать одним из основных декора
тивных украшений наших городов 
и сел.

Венедикт Андреевич ставит во
прос о необходимости организовать 
широкое сортоиспытание роз в Си
бири, создавать специальные розо
водческие питомники.

В Томске культурой роз на
чали заниматься сотрудники Си 
бирского ботанического сада во 
главе с Александрой Федотовной 
Чигаевой. Небольшое количество 
роз есть на областной станции 
юных натуралистов. Большую пар
тию чудесных роз алма-атинской 
селекции получила весной и осенью 
областная сельскохозяйственная 
выставка.

Начало розоводству положено 
Но трудно с посадочным материа
лом. Тут свое слово должны ска
зать работники треста «Горзелен- 
хоз». Они могут организовать пи
томник и обеспечивать посадоч
ным материалом город и область.

Само собой разумеется — дело 
это трудное, но стоящее.‘ Ведь смог 
же Венедикт Андреевич Хахлов на 
крохотном приусадебном клочке 
земли создать прекрасный роза
рий!

Н. ВАСИЛЕНКО.

СПЕКТАКЛИ 
ОМСКИХ ТЮЗОВЦЕВ
Омский театр юного зрителя 

и Томскую студию телевидения 
связывает давняя творческая 
дружба. Вот и нынче по уста
новившейся традиции в гости 
на студию на несколько дней 
приехали омичи. Они показали 
томским телезрителям Два спек
такля — современную запад
ную мелодраму У. Гибсона «Со
творившая чудо» и новую пьесу 
писательницы Н. Долининой 
«Они и мы», посвященную вос
питанию подростков, проблемам, 
стоящим перед школой. Тради
ционная встреча порадовала: 
творческий уровень спектаклей 
Омского театра юного зрителя 
значительно вырос, труппа по
полнилась рядом новых способ-, 
ных артистов. Кроме выступле
ний по телевидению, омичи дали 
три спектакля в Доме офицеров

Ю. МИХАИЛОВ.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

У  Р О Я Л Я -  
Дмитрий Паперно

В концертном зале областного лектория состоялся фортепианный вечер 
лауреата конкурсов пианистов имени Ф . Шопена в Варшаве (1955 г.) и 
Дж. Энеску в Бухаресте (1958 г.) Дмитрия Паперно. Ученик выдающегося 
советского пианиста и педагога профессора А . Б. Гольденвейзера, Дм. Па- 
псрно наделен прекрасным романтическим даром, виртуозность сочетается у 
нею с глубоким пониманием исполняемой музыки. Исполнение пианистом 
произведений И. С. Баха, созданных два века тому назад, заставило слуша
телей еще раз почувствовать глубокую человечность U жизненную силу е ю  
музыки. Повествовательно, словно размышление о жизни, трактует пианист 
начало «Чаконы» Баха—Бузони, оптимистично—ее финал. Строгость стиля и 
глубина замысла в сочетании с внутренней теплотой отличало это игполне- 
ние. Очень цельно прозвучали и четыре хоральные прелюдии Баха—Бузони.

Образ Бетювена-поэта встал в одухотворенном и поэтичном исполнении 
пианистом «Патетической сонаты» великою композитора. Дмитрию Паперно 
близка и сфера тонкого, даже изысканною камерного музицирования. Поэто
му с таким мастерством он рисует звуковую акварель созерцательной соль- 
диез минорной прелюдии Рахманинова, создает картины природы в дпама- 
тически-беспокойной («с  порывами вег па») до-минорной прелюдии. Поэто
му с такой тонкостью воссоздает Дм. Паперно мир светлых романтических 
мечтаний, юношеских надежд в прелюде-ноктюрне для левой руки, написан
ном молодым Скрябиным. И если в первой из двух сыгранных поэм (соч. 32) 
слышится близость к Шопену — любимоми композитору Скрябина, то во 
второй уже четко проступают типично скрябинские бурно-драматические по
рывы натиска и смятения.

Искусство Дм. Папеоно не импповизаиионно. Оно продумано как в це
лом, так и в деталях. Творчество Шопена так популярно, что открыть в 
нем что-либо неизвестное почти невозможно. И все же Паперно удалось по- 
своему раскрыть глубину, красоту и обаяние шопеновской музыки — в 
Скерио №  1 (си-минор), в прекрасном ре-бемолъ-мажорном ноктюрне, ис
полненном с большой легкостью и изяществом, и в •других безукоризненно 
сыт ранных сверх программы миниатюрах.

В игре пианиста подкупают красота и певучесть звука, благородство фра
зировки, превосходное чувство формы, владение секретом покоряющей звуч
ности.

С симфоническим оркестром Дмитрий Паперно с большим успехом ис
полнил Второй концерт для фортепиано с оркестром Шопена бфа-миноо).

■ ■  ̂ Д. ОРЛОВ.

З а  <<М осквичам и» —<<В олга»
Из вы игры ш ей  том ичей по по

следнему ти р а ж у  денежно-вещ евой 
лотереи прош лого  года скоро , ка 

ж ется , составится автоколонна. 
Печать уж е  сообщала о двух 
«РЛЪскБИчах», приобретенны х за 
тридцать копеек жителям и нашей 
области. Теперь, видимо, настала 
очередь К ривош еинского  района. В 
конце прош лого  года гр уп па  уч и 
телей К ривош еинской  средней 
ш колы  приобрела в нашей кассе 
целую  п а ч ку  — сто ш т у к  — биле

тов восьмого вы п уска  денежно-ве
щевой лотереи. Сейчас, когда эти 
билеты проверили по таблице, о ка 
залось, что на один из них выпал 
самый кр уп н ы й  вы и гры ш  — авто
мобиль «Волга».

А. БУЛЫ ГА, 
инспектор  Кривош еинской  
сберкассы .

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ИЗ ЗАЛА СУДА

ОТ ОХОТНИЧЬЕГО КОСТРА
Огонь, подхваченный ветром 

сначала опалил камыш. Сухие 
стебли вспыхнули, как порох. По
том пламя переметнулось на колхоз
ные стога... Несколько часов боро
лись сотни людей с разбушевав
шейся стихией, и только к концу 
дня удалось потушить пожар. В 
этот день в поселке Мало-Брагино 
Шегарского района сгорело пять
десят семь стогов сена, стоивших 
2.300 рублей.

Кто же был виновником этого 
пожара? Виновниками оказались 
два томича, охотники-любители 
Химичев и Букреев. Сделав при
вал неподалеку от колхозных сто
гов, они разожгли костер.

Рассмотрев дело о пожаре, на
родный суд Шегарского района 
приговорил нарушителей к одному 
году исправительных работ по ме
сту службы с вычетом 15 процен
тов из заработной платы для воз
мещения принесенного ущерба.

И. НЕКРАСОВ.

ОПЯТЬ «БЫТОВАЯ ТРАВМА»
Молбдой мукчина, будучи нетрез

вым, ватеял драку и получил удар 
по голове. «Скорая помощь» достави
ла его в травматологическое отделе
ние городской больницы. Пришел в 
себя он лишь на другой день. Как он 
попал в больницу и что с ним случи
лось —  не помнит.

Находясь в постели, больной при
нимал причудливые позы, прятал го
лову под одеяло, сворачивался в клу
бок, кулаки его были крепко сжаты
ми. На вопросы врачей, сестер отве
чал с трудом, громко дышал, расте
рянно смотрел на окружающих. Та
кое заторможенное состояние иногда 
уступало место возбуждению. У боль
ного постепенно развивалось трав
матическое слабоумие, и его приш
лось перевести в психоневрологиче
скую больницу.

Такое тяжелое последствие травмы 
черепа связано с тем, что.алкоголь, 
парализуя тормозные механизмы и 
самоконтроль, лишает человека самых 
элементарных защитных функций.

Статистика показывает, что при- 
яина половины всех бытовых травм 
fes пьянство, ,

Вот еще один пример. Инженер 
был командирован в Томск по ряду 
неотложных производственных во
просов. Но деятельность свою он на
чал с посещения ресторана «Север». 
А утром его нашли около станции 
Томск-I, у него был перелом костей 
голеней и отморожены стопы ног. Те
перь этот любитель спиртного ходит 
на протезах.

Чаще всего получают тяжелые 
травмы те, кто пьет спиртное систе-< 
матически, у кого новая доза алко
голя поступает в то время, когда ор
ганизм не освободился от предшест
вующей. Но и случайная выпивка мо
жет стать роковой. Двадцатичетырех
летний студент устроил выпивку пос
ле сдачи экзамена и пьяным спрыг
нул на ходу с трамвая. В результа
те молодой человек потерял ногу.

Борьба с пьянством —  это один из 
главных моментов борьбы с бытовым 
травматизмом.

Присмотритесь к любому любителю 
спиртного, и вы легко убедитесь, что 
это либо прогульщик и дезорганиза
тор производства, либо нарушитель

порядка. Эти люди равнодушны к ин
тересам общества, производства, к 
семье и к коллективу, в котором они 
кое-как, с грехом пополам, работа
ют. Равнодушны они и к своему здо
ровью.

Какими же средствами бороться с 
этим злом? Нельзя, конечно, недооце
нивать роли санитарно-просветитель
ной работы. Мы имеем в виду лек
ции, беседы, передачи по радио, те
левидению, специальные кинофиль
мы, распространение научно-популяр
ной литературы и т. д.

Но для широкой наступательной 
борьбы с пьянством, которая прово
дится в настоящее время, этого ма
ло. Коллектив, семья должны доби
ваться от человека, 'злоупотребляю
щего алкоголем, перестройки его на
клонностей, неуклонного соблюде
ния трудовой дисциплины, воспита
ния воли. Нередко поводом для вы
пивки у такого человека служит по
лучка. Стоит в таких случаях выда
вать зарплату не мужу-пьяншге, а 
жене. Это может сыграть положитель
ную роль,

.0 принудительном лечении тоже 
не следует забывать.

Нужны и другие меры воздействия 
на любителей спиртного. Целесооб
разно разрешить соответствующим 
организациям лишать их путевок в 
санатории, дома отдыха и на курор
ты.

Необходимо, по нашему мнению, 
организовать специальное отделение 
для лечения последствий «пьяной 
травмы». Ведь алкоголики нередко 
попадают в больницы и клиники в 
таком тяжелом состоянии, что для 
оказания им срочной помощи соби
рается вся дежурная бригада меди
цинских работников, оставляя дру
гих больных. Следовало бы вешить 
вопрос о том, чтобы пьяницам выда
вать счета на оплату расходов за их 
содержание в больнице. Все эти во
просы уже поднимались в печати.

В борьбе с пьянством, которое ве
ют к тяжелейшим последствиям, 
нужно искать все новые меры и воз
можности.

м. КЛЫКОВ, 
главный травматолог облздрав- 

отдела.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

20 января — «Денис Давыдов».
21 января — «М адридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 час. 30

‘ с е г о д н я  в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Одиночество'
(две серии) — 9-40. 12-25, 15-10 
17-55, 20-40.
Малый зал — «Борьба в долине»
— 10, 12. 14, 16, 18, 20, 22.
Дети до 16 лет не допускаются 
Зал ки н о хр о н и ки  — «Когда в М и
лане пели по -русски» — 10.
12-10, 14-20, 16-30, 18-40, 20-50.
«Голос народов мира», «Гармонь», 
«Капли яда» — 11-05, 13-15, 15-25.
17- 35, 19-45, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Одиночество»
(две серии) — 10, 12-45, 15-30,
18- 15, 21.
Для детей — С борник м ультипли 
каци о н н ы х  фильмов — 9. 
Зеленый зал — «Одиночество»
(две серии) — 10-30, 13-15, 16,
18-45, 21-30.
Для детей — С борник м ультипли
ка ц и о н н ы х  фильмов — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Одиночество»
(две серии) — 9-40, 12-20, 15,
17- 40, 20-20.
Малый зал — «Вильгельм Телль»
— 10, 11-45, 13-30, 15-13, 17-10,
18- 55, 20-40. 22-35.

«ПИОНЕР»
«Золотой гусь»  — 10, 11-30, 

13, 14-30. «Безбородый обм анщ ик»
— 16. 17-50, 19-40, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Брак по -итальянски» — 16,
20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Девочка и эх ■>» —■ 11, 15, 17. 
«Зем ляничная поляна» —. 19,
20-15, 21-25.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ

18.30. «Кибернетика и инф ормация».
Слово кандидату физике математиче
ских наук Ф. П. Тарчс нко. 18.55. 
Экран — шкопьникам. 19.55. Труже- 
нинам сел1ско го  хозяйства.. 20.25. На 
антирелигиозные темы. «Светопре
ставление состоится 11 апреля» 20.40. 
Новости. 21.00. «И вновь встреча с 
ю ностью -', пьеса А. Арбузова. Спек
такль Харьковскою телевидения.

Редакции газеты «Красное яна- 
мя» требуется бухгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск 50, про 
спект имени Ленина. 66, второй 
этаж, комната № 1, к бухгалтеру.

Городской отдел культуры при 
Томском горисполкоме приглашает 
На работу счетовода-кассира в цен
трализованную бухгалтерию.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина. 73, 3-й эгаж 
комната 1, городской отдел куль
туры. 2 — 2

Тимирязевскому рабкоопу на 
постоянную работу срочно гребу- 
ются: грузчики, водители моторол 
леров.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Тимирязева. (За рекой Томью), ули
ца Новая. 7. 2 — 1

ГГ!
ШШш

Д Е Т С К И Е !
П И Т А Т Е Л Ь Н Ы Е
С М Е С И

Лучшие специалисты по детскому пи
танию предлагают самым маленьким по
лезные питательные смеси: кашу ман
ную, рисовую, гречневую: молочные сме
си с рисовой, гречневой, овсяной и пше
ничной мукой; муку рисовую н гречне
вую; молочные смеси с овсяным, рисо
вым я гречневым отварами. Разнообразь- 
те меню вашего малыша сухими пита-, 
тельными смесями!

Томскому автобусному парку 
требуются для постоянной работы: 
автослесари, карбюраторщик, шо
феры 1-го и 2-го классов и 3-го 
класса (с переподготовкой на второй 
класс), кондуктора (мужчины и 
женщины), секретарь-машинистка.

Обращаться г Томск 50, пере
улок Трифонова. 23, отдел кадров.

Яслям № 5 требуются воспита
тель с медицинским образованием 
и няни.

Обращаться: г. Томск 21, ули
ца Сибирская, 88. 2 — 1.

Трест «Скотооткорм» ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР на курсы по спе
циальностям. трактористов-машини- 
стов широкого профиля (срок обу
чения 1 год), комбайнеров (срок 
обучения шесть месяцев). Обучение 
производится в г. Асине; каменщи
ков, штукатуров, маляров (срок 
обучения в Томске три месяца).

За справками обращаться: гор. 
Томск 50, проспект имени Ленина, 
76, трест «Скотооткорм». 3 — 1

Комитет ДОСААФ завода «Сиб- 
глектромотор»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы шоферов-любнтелей, 

мотоциклистов и электромонтеров 
связи.

Обращаться: г. Томск 12, про
спект имени Кирова, 53, дом 6 
(за гастрономом № 16), с 16 до 18 
час. Справки по телефону № 31-51, 
дополнительный 1-50, с 9 до 16 
час.

Грузовому автохозяйству № 3 
требуются: шоферы, карбюратор
щик, медник, токарь, автослесари, 
статистик, техиик-механик на долж
ность пач-ч гг-.ника гаража.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Бердская, 25, телефон 50-07.

Проектно-сметному бюро гор- 
жилуправления требуются: на про
ектную работу инженеры-строите
ли, архитекторы, сантехники, до
рожники, геодезисты.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск 50, пло

щадь Революции, 2. 3 — 1

Автотранспортное объединение 
«Томскстройгране» ОРГАНИЗУЕТ 
КУРСЫ по подготовке шоферов 
3-го класса непосредственно при 
автобазах.

На курсы принимаются мужчи
ны и женшины в возрасте от 18 лет 
и старше.

Обучение бесплатное. Желаю
щим предоставляется работа % ка
честве автослесаря или учеников 
слесаря.

Здесь же принимаются на рабо
ту шоферы на автомобили МАЗ-205 
и ЗИЛ-585 (зарплата в месяц 
200 руб.).

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240 а, от
дел кадров. 3 — 1

Городскому профессионально- 
техническому училищу Jvjo 11 сроч
но требуется секретарь-машинист
ка.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Герцена, 18 а. 2 — 2

Томский горкомхоз приглашает 
на работу в аппарат отдела инже
неров и техников—строителей или 
дорожников, инженера-экономиста.

Обращаться, г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 73, комната 
63. 2— 2

Кроектно-конструпторскому бю
ро требуются инженеры и техники- 
строители ы  пр' •:-ктные работы.

Обращаться: г. Томск 50, пер. 
Батенькова, 3, комната 84, телефон 
53-39. 3 — 2

И |
Ггеашйй1£тамёккИ

и »д м .Б В Н М Н 1 Ц
Телефоны: ответ, секретаря — 31-19, 

секретариата — 42-40; отделов: па р 
тийной  ж и зн и  — 52-23, пропаганды  
— 47-45, пром ы ш ленности , строитель
ства и транспорта  — 37-75, сельско
хозяйственного  — 37-39, н а уки  и 
ш кол •— 42-46 советского  строитель
ства и быта — 37-77, писем и раб
сел ькоровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии  и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г. Том ск 50, типограф ия М) 2 «Крас
ное знамя».
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